
ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬ!

Красное знамя
п о - х о з я й с к и

ОРГАН т о м с к о г о  ОБКОМА И ГОРКОМА КОММУНИСТИЧЕСКр|[ ПАЕ1Ж  СОВЕТСКОГО 
__________ о б л а с т н о г о  и  г о р о д с к о г о  с о в е т о в  д е п у з щ о в  Т ^5Ё Ш Д Щ еД .

СОЮЗА,

год ИЗДАНИЯ 45-fi '№' 15 (11599)’ Четверг, 18 января 1962 года[« ЦЕНА 2 КОП.

в п о х о д  ЗА ПОВЫШЕНИЕ ПРОИЗВОДИТЕЛЬНЮТИ ТРУДА!
^  -ЙГ

Если ищешь, резервы найдешь!
Еще в  октябре прошлого года мы Коллектив четвертого цеха Томского

ттм тттл TmftwaemrfTfRP'H’Ha.ff ТШЙ- .узнали, НТО производственная про 
грамма нашего цеха на четвертый год 
семилетки возрастает на 2 4  процен
та. Причем этого увеличения вы пуска 
продукции мы должны достичь на 
тех же производственных площадях, 
с  тем же числом рабочих й  инженер
но-технических работников. Без рез
кого повышения производительности 
1^)уда такую  задачу решить невоз
можно.

Партийная, профсоюзная и  комсо
мольская организации цеха обрати
лись ко  всему коллективу с призы
вом изыскать новые резервы увели- 

. чения вы пуска продукции на каждом 
рабочем месте. Этот призыв нашел 
горячий отклик. За короткое время 
от рабочих и  инженерно-технических 
работников поступило более сорока 
ценны х предложений.

Многие из них мы осуществили в 
преддверии четвертого года семилет
к и .  Главное внимание мы уделили 
механизации производственных про
цессов, улучшению организации про
изводства.

Взять, к  примеру, участок гидрав
лических пр уж и н , который долгое 
время был «узким  местом» в  цехе.

Здесь станки были установлены 
к а к  попало. Рабочим после выполне
ни я  той или другой операции прихо
дилось переносить детали на боль
шое расстояние, нередко туда, где 
начинался поток. По предложениям 
рабочих мы устано*вили оборудование 
в  строгой технологической последова
тельности. Станки для резки загото
в ок, и х  центровки, обдирки, сверлов
к и ,  чистовой обточки, шлифовки рас
положены друг за  другом. Кажется, 
ничего не прибавилось на этих опе
рациях, а производительность труда 
возросла минимум на 10 процентов. 
Теперь рабочим не нуж н о  бегать из 
одного конца участка на другой. Де
тали идут to  станка на станок.

Большое внимание мы уделили 
внедрению та к  называемой малой 
механизаций. Это началось такж е на 
участке гидравлических пр уж и н . На- 
щ и неутомимые рационализаторы сле
сари Геннадий Казаков и  Виктор 
Ельчанинов разработали и внедрили 
пневматические зажимы. Раньше ре
вольверщики очень много времени 
тратили на установку детали и за
ж им  ее в патроне вручную. На это 

уходило несколько минут. Сейчас
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I  АСИНО. (По телефону). Коллек-g
§ т и в ы  лесопунктов и мастерских^ 
g  участков Асиновского леспромхоза| 
р становятся на трудовую вахту вп 
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дни по-В 
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манометрового завода составил 
комплексный план повышения 

производительности труда на всех 
производственных участках

на это уходят считанные секунды. 
Производительность труда станочни
ков пов-ыси.тась вдвое.

 ̂ На этом же участке были освоены 
пять новых станков глубокого свер
ления.

Все это позволило уже в декабре 
запустить в производство на этом 
участке 36  тысяч деталей, тогда ка к  
в предыдущие месяцы здесь обраба
тывалось по 1 7 — 1 8 'тысяч деталей.

По опы ту участка гидравлических 
пруж ин  началась перестройка и на 
других участках. Пневмозажимы бы
ли внедрены на сверлильных и  фре
зерных станках механического уча
стка. Это не только повысило произ
водительность труда станочников, но 
и  увеличило срок службы оборудова
ния.

На паяльном участке по инициати
ве руководителя бригады коммуни
стического труда Николая Горина ры
чажное управление паяльников было 
переделано «а пневматическое.

Большой размах в цехе приняло 
соревнование за коммунистический 
труд. По инициативе бригады ком
мунистического труда паяльщиков 
нашего цеха, которой руководит На
талья Попова, многие бригады стали 
выполнять недельное задание за пять 
дней. По просьбе передовых рабочих 
механического участка им повысили 
технические нормы на 20 процентов.

Вступая в четвертый год семилет
ки , наш коллектив разработал ком
плексный план повышения произво
дительности труда на всех пяти  про
изводственных' участках цеха.

На механическом участке мы в 
ближайшее время, используя имею
щееся оборудование, установим по
точную  линию для обработки корпу
сов манометров. Здесь же предпола
гаем установить еще две. механизиро
ванные поточные линии для обработ
ки  держателей приборов.

В  цехе будет оборудована кабина 
для сварки гидравлических пруж ин . 
Сейчас эта операция выполняется в 
ремонтно-механическом цехе, при 
этом тратится много труда и  времени

для транспортировки деталей из це
ха в цех.

На паяльном участке мы смонти
руем встречный транспортер для воз
врата шаблонов, в  которых осущест
вляется пайка механизмов маномет
ров.

На гальваническом участке будет 
механизирован процесс обезжирива
ния и фосфорирования деталей, ки с 
лотное травление будет заменено 
безопасной и  более производительной 
гидроабразивной обработкой деталей.

И так на каждом участке. Ком
плексный план повышения произво
дительности труда насчитывает око
ло 40 крупн ы х  мероприятий. Он бу
дет пополняться новыми предложе
ниями, поступающими от рабочих и 
служащ их в этом году.

Значительного увеличения вы пу
ска продукций мы решили добиться 
меньшим числом людей. Идут на
стойчивые поиски  путей сокращения 
вспомогательных работ, улучш ения 
организационной структуры  участ
ков.

С ценной инициативой выступила 
недавно одна из лучш их бригад ме
ханического участка тов. Вершини
на, которая борется за звание кол
лектива коммунистического труда. 
Члены этой бригады решили работать 
без контролеров, обязались сами от
вечать за качество выпускаемой про
дукции. Это начинание поддержано 
такж е бригадами тт. Долиновского и 
Кандывова. Теперь эти три бригады 
работают без контролеров. . .

Многие рабочие нашего цеха со
ставили личные планы своего Уча
стия в строительстве коммунизма. На 
первом месте в  этих планах —  во
просы всемерного повышения произ
водительности труда.

Наш комплексный план —  плод 
труда всего коллектива. Ценные 
предложения рабочих и инженерно- 
технических работников, вошедшие в 
план, одобрены партийным бюро и 
цеховым партийным собранием, они 
внимательно обсуждены и приняты  
на широком производственно-техни
ческом совещании.

Во вчерашнем номере «Красного 
знам ени» ' опубликовано открытое 
письмо рабкоров завода «Сибэлектро- 
мотор», предложивших начать массо
вый поход за повышение производи
тельности труда. Очень важное дело 
начали рабкоры. Если мы все дружно 
примемся за дело, мы найдем много 
резервов повышения производитель
ности труда, увеличения вьш уска 
продукции. В этом мы убедились на 
своем опыте. Если ищешь, резервы 
■всегда найдешь! Эти резервы надо 
поставить на службу строительства 
коммунизма.

ю. вотинов,
начальник четвертого цеха 

Томского манометрового завода.
. ШШтШШЖШШшШШ

в  1962  году животноводы Зырян
ского района Предполагают поголовье 
крупного рогатого скота увеличить 
почти на 19 процентов. Вырастет по
головье овец, свиней. В полтора раза 
увеличится поголовье птицы . При 
этом поставлена задача обеспечить 
резкое повышение производительно
сти труда в животноводстве, сниже^ 
ние себестоимости производимой 
продукции.
' Эту задачу не решить без 
расширения механизации в ж и 
вотноводстве. Нельзя оказать, что 
этому вопросу совершенно не уделя
лось внимания со стороны райкома 
КПСС и райисполкома. Было приня
то немало решений, осуществлялся 
некоторый контроль за их выполне
нием. В 1961 году был сделан в ря
де колхозов крутой  поворот в сторо
ну механизации трудоемких процес
сов в животноводстве. На большин
стве ферм решена многолетняя про
блема —  водоснабжение. Из 23  мо
лочнотоварных ферм района не име
ют буровых колодцев только три. В 
этом году на 5 молочнотоварных 
фермах механизирована дойка коров.

Но вопросы механизации ус
пешно решаются далеко не во 
■всех колхозах района, в том 
числе и в опорно-показательном хо
зяйстве —  сельхозартели имени 
X X II съезда КПСС. Здесь в коровни
ках, телятниках— автопоилки. Ны н
че внедрена на двух молочнотовар
ных фермах (в Богословке и Красно
ярке) механизированная дойка. А та
кие трудоемкие работы, ка к  кормо- 
притотовление, раздача кормов, очи-

Р е й д  п е ч а т и

со-стка скотопомещений от навоза 
вершенно не механизированы. Берут
ся в колхозе за это дело робко. 
Осенью прошлого года, например, 
колхоз приобрел скребковый транс
портер для уборки навоза из ж и 
вотноводческих помещений. Механи
заторы колхоза и районного отделе
ния «Сельхозтехника» повертели 
его так  и эдак и вместо того, чтобы 
внедрить, отправили обратно на 

склады, районного отделения «Сель
хозтехника». Правление сельхоз
артели отказалось от этой новой 
техники. И это в  опытно-показатель
ном хозяйстве, и  тогда, когда скреб
ковые транспортеры не внедрены еще 
ни в одном колхозе Зырянского рай
она! Кто же тогда будет помогать 
сельхозартелям внедрять новую тех
нику?

Около двух лет валяется оборудо
вание для механического водопоения 
на шиняевской . молочнотоварной 
ферме колхоза имени Кирова. Буро
вой колодец здесь построен еще в 
1960 году, а воду для скота по-преж
нему возят в бочках. Правление кол
хоза только летом 1962 года соби
рается строить водонапорную, башню. 
Непонятно, почему не сейчас, когда 
времени свободного у  колхозников го 
раздо больше, чем летом.

Колхоз имени. Ленина еще в 1959 
году приобрел доильную установку 
типа «елочка». Намечалось здесь и 
многое другое по механизации ж и 
вотноводства. Бюро райкома партии 
обсудило доклад председателя колхо
за тов. Васильева по этому вопросу с 
целью распространения орыта. Но де
ло на этом и заглохло, та к  к а к  ни со 
стороны райкома партии, ни со сторо
ны райисНолкома надлежащего конт
роля за внедрением новой техники 
не бьшо. «Елочка» так  и покоится 
разукомплектованной на колхозном 
складе.

Берлинская молочнотоварная фер
ма колхоза им ени . Жданова —  одна 
из передовых по надоям молока в 
Зырянском районе. За 196,1 год здесь 
надоено молока на корову в среднем 
свьппе 2 .6 00  килограммов. Но для 
механизации животноводства здесь 
ничего не делается. Здесь нет даже 
автопоилок. Колхоз имени Жданова 
находится под боком у  районного от
деления «Сельхозтехника». Больше 
того, это отделение —  шеф данно

го колхоза.
Не уделяется должного внимания 

механизации животноводства в кол-

Недавно бригадир коллектива коммунистического труда четвертого 
цеха манометрового завода Нина Александровна Маркова стала ма
стером. Ее место занял член бригады Николай Горин.

Передовая бригада решила выполнить семилетку , за пять лет. Сам 
бригадир — активный рационализатор. Недавно по его предложении) 
внедрена пневматика на паялкном участке.

На снимке: бригадир Н. Горин (справа) и один из лучших паяльщи
ков бригады В. Фараносов.

Фото с.. Ланцма'на.

хозе имени Фрунзе. Еще в  августе 
1960  года были привезены в  кояхоз 
автопоилки. Установили и *  в  коров
нике, а скваж ину пробурили только 
в 1961 году. Бода есть, но на фер
му не подается: нет водонапорной 
башни, водопровод не подведен (хо
тя канавы  выкопаны, уложены  тру

бы).
В коровнике по потолку бы

ли подведены к  автопоилкам ре
зиновые шланги. Но их порвали. Ав
топоилки заржавели. Пришлось, ав-, 
топоилки очищать от ржавчины . 
Колхоз затратил на эту «механиза
цию» тысячи рублей, а воду на фер
му до сих пор на лошадях в  бочках 
возят из пруда. Вода мало пригод
на для питья животным. Это сказа
лось на надоях. Колхоз надоил ны н
че лишь по 1 .696  килограммов мо
лока на корову.

Не один год идут разговоры в кол
хозе имени Фрунзе об автодоении,-но 
дела нет. ' .,

Еще в 1959 году колхоз яммга 
Фрунзе приобрел электростригальные 
агрегаты. Б 19 60  году попробовали 
их внедрить, но специально людей к  
этому делу не подготовили и в  1 9 6 1  
году вернулись к  ручной стрижке 
овец.

Электростригальные агрегаДы есть 
в колхозах имени ХХП съезда КПСС, 
«Прогресс», «Рассвет» и других, но 
не используются.

В этом во многом повинао опытно
показательное хозяйство— сельхозар
тель имени X X II съезда КПСС. Оно 
их не внедрило и  не помогло другим. 
М еханик колхоза тов. Я ды кин объяс
няет это более чем странно:

—  Попробовали не получилось, 
вот и забросили..

Электростригальные агрегаты при
обретены уже три года тому назад. 
За это время можно было и х  осво
ить.

А  в колхозах растет поголовье 
овец. И  на стри ж ку  и х  вдучную  бу
дет затрачиваться много физического 
труда. Это скажется на себестоимо
сти шерсти.

Нельзя так бесхозяйственно отно
ситься к  механизации фер* и  к  ис
пользованию техники  в ЖЯ80ТН0В0Д- 
стве.

Рейдовая бригада печати:
А. ЧЕРКАШИН —  колхозник 
колхоза имени Кирова; А. ГОЛО
ВИН —  механизатор колхоза 
имени Ленина; В. БУНЬКОВ,
Л. ВОЙТЕНКО —  члены кор
респондентского пункта газеты 
«Красное знамя»; И. СЕМЕ

НОВ —  наш собкор.

Ъ честь двадцвтилетия Польской 
рабочей партии

МОСКВА, 1 6  январк. (ТАСС). Со
ветский народ отмечает выдающееся 
событие в истории польского и всего 
международного рабочего движения 
—  двадцатилетие Польской рабочей 
партии. Этой дате посвящена состо
явшаяся сегодня в Москве в ленин
ской аудитории Высшей партийной 
школы объединенная научная сес
сия Института марксизма-ленинизма. 
Академии общественных н а ук  и  Выс-

По сквозном у  граф ику

в  этип возки древесины 
§ ударному трудится 
“ плексная бригада В. Ямщикова.З 
g Она ежедневно заготавливает ng 
8 трелюет по 4 0 — 50,. кубометровд

Последние минуты смены. Но на 
участке мелкой оплетки нашего це-, 
ха не видно ни одного остановивше
гося станка. По-прежнему сосредото
чены лица работниц, метр за метром 
готовые провода поступают на при
нимающие барабаны. Станочницы и 
не думают останавливать машины, 
чтобы передать их сменщицам. На 
этом участке цеха все бригады тру
дятся по сквозному граф ику. Вот 
почему сдача и прием смены здесь 
происходят без остановки машин, на 
ходу. Ни одна минута рабочего вре
мени у  оплетчиц не пропадает зря.

На новую организацию труда кол
лектив участка перешел недавно, но 
и за небольшой срок производитель
ность труда на участке значительно

о леса при норме 35 . Каждую  смену8 увеличилась. А ведь два месяца на-5 ______  г? Ч Л  _______ _ Г5ПТ¥ -1гттвлгттт1* маттт.лтН л гтттатт*м  « л  « *т _7 — 10 кубометров древеси7° 
| н ы  сверх плана малые ком плекс-g 
“ н ы е ' бригады Н. Тюненькова,8 
8 М. Зубова. Вы соких результатов^ 
8 на разделке леса добились брига-° 
§ ды раскряжевщ иков тт. Петрова Hg 
g Чернобай. Ежедневно перевьшол-8 
8 н я т ь  задание вот их рабочий 8

Dа
D о □

8 девиз.

244 тысячи 
электроламп 

в день
решилоg Трудовыми успехами 

8 встретить день выборов в Верхов-g  
о ный Совет СССР коллектив сбо-g  
g рочного цеха Томского электролам-8

о
электроламп Bg

g нового завода, 
g 24 4  тысячи 
о -----1;|о день! ВОТ какой  подарок гото-g
о вят трудящиеся цеха
О 
D
8 шили давать в смену 
□ 4 .5 0 0  ламп при норме 4 .2 0 0  
§ выполняют это обязательство 
g честью.

А на 9 -й  линии этого цеха ре -о

Па
Со □ □

о Коллектив ’ 9гй линии боретсяо 
.8 за звание коллектива коммунисти-g  
о ческого труда. ' □
g В. КАЗАНЦЕВ. 8

зад участок мелкой оплетки не вы 
полнял плана по вы пуску  важны х 
видов изделий.

Все 2 5 0  станков на участке оста
навливали задолго до конца смены. 
Работницы ждали, когда мастер про
смотрит счетчики и примет выработ
ку . Не дожидаясь сменщиц, оплетчи- 
цы  покидали цех. Таким образом, во 
всех трех сменах кажды й из 250  
станков ежедневно простаивал по 
1 5 — 30 минут.

Коллектив участка решил покон
чить с такими растратами рабочего 
времени. Мы тщательно изучили ме
тод тка чи х  московской фабрики 
«Трехгорная мануфактура», решив
ш их отлично работать каждой сме
ной, и метод ленинградских рабочих', 
которые перешли на организацию 
труда по сквозному граф ику. Оплет- 
чицы  участка дали слово вы пускать 
продукцию  только хорошего качества, 
ежедневно тщательно готовить маши
ны  для другой смены. Для этого ра
ботницы заранее готовят для своих 
сменщиц полуфабрикаты, очищают 
станки, в течение смены устраняю т 
неисправности. Теперь в конце ка ж 
дой смены станки не останавливают: 
сдача и прием смены происходят на 
ходу. Это не значит, что машины у 
нас работают на износ. В  течение 
смены и х  ремонтируют и  чистят.

Учет готовой продукции теперь ве
дет не только мастер заканчивающей
ся смены. Ему помогает мастер-смен
щ ик. Контроль за готовой продукци
ей повысился.

Что же дал нам перевод участка 
мелкой оплетки на работу по сквоз
ному графику? Если раньше коллек
тив участка выпускал в  сутки  1 8 0 —  
2 2 0  километров проводов, то теперь 
он изготавливает 2 0 0 — 240  километ
ров. В среднем производительность 
труда оплетчиц увеличилась на 7 
процентов. .

Результаты внедрения нового не 
замедлили сказаться. Участок в де
кабре минувшего года успешно спра
вился с заданием по вы пуску  вало
вой и товарной продукции. Оплетчи- 
цы  хорошо начали четвертый год 
семилегки. Бригады коммунистиче
ского труда, которыми руководят Га
лина Сухуш ина, Валентина Костаре
ва и Елизавета Пазыч, ежедневно 
перевыполняют задания, дают про
дукцию  высокого качества.

Переход на сквозной график по
высил. чувство .ответственности к а ж 
дого , рабочего ' за порученное дело 
Теперь оплетчицы думают не только 
о том, к а к  самим добиться высокой 
выработки, но и стремятся помочь 
своим товарищам по участку . Перед 
тем, к а к  перейти на новую организа
цию  труда, мы провели собрание все
го коллектива участка. Рабочие вы
сказали немало справедливых прв' 
тензий руководителям цеха, потребо
вали лучше обеспечивать их полуг 
фабрикатами, улучш ить работу де
ж ур н ы х  слесарей и ремонтников.

Добрые дела 'коллектива участка 
мелкой оплетки были первой ласточ
кой в нашем цехе. С нового года на 
работу по сквозному граф ику пере
шли рабочие участка аппаратов суг 
хого испытания. Второй, месяц по-но
вому трудятся бригады, обслуживаю ' 
щие агрегат непрерывной вулкани 
зации, который изготовляет ж илу 
для участка мелкой оплетки. Скоро 
на сквозной график перейдут брига' 
ды, обслуживающие крупны е кру ' 
тильные машины, бронировочную ма

ш ину, прессы, участок крупной оп
летки. ,

Коллектив нашего цеха на восемь 
дней раньше срока выполнил, годовой 
план по вы пуску  валовой продукции. 
В декабре кабельщ ики полностью вы 
полнили задание, по вы пуску товар
ной продукции, добились значитель
ной экономии средств по фонду зара
ботной платы. Эти показатели —  ре
зультат внедрения передовой техно
логии, широкого соревнования рабо
чих за досрочное выполнение семи
летки.

В наступившем году мы вскрываем 
новые резервы повышения произво
дительности труда, улучш ения каче
ства изделий. Сейчас в цехе закан
чивается монтаж нового агрегата не
прерывной вулканизации «А Н В -150», 
На участке мелкой оплетки 68 оп
леточных станков старой конструк
ции б удут ' заменены новыми. За

шей партийной ш колы  при Ц К  КПСС.
Вступительным словом сессию от

крыл директор Института марксизма- 
ленинизма при Ц К  КЙСС академик 
П. Н. Поспелов. Затем выступил по
сол Цольской Народной Республики 
в Советском Союзе Б. Я щ ук. Доклад 
«20  лёт со дня основания Польской 
рабочей партии» сделал доцент 
В. Т. Фомин.

канчивается монтаж 
пресса Ш М ЕП, который 
даст возможность заме
нить хлопчатобумаж

ную, оплетку полихлорвинилом. Внед
рение новой техники  позволит кол
лективу . не только значительно по
высить производительность труда, но 
и освоить вьш уск новых важны х ви
дов изделий.

В цехе ширится соревнование 
за досрочное , вьгаолнение квар
тального плана. С ценным почином 
недавно выступили крутильщ ицы  
бригады тов. Давиденко и  прессовщи
к и  из бригады тов. Андреева, обя
завшиеся к  18 марта, ко дню выбо
ров в Верховный Совет СССР, выпол
нить свои квартальные задания. Их 
начинание горячо поддержали все 
кабельщики цеха. Коллективы всех 
отделений решили в четвертом году 
семилетки развернуть соревнование 
не только за досрочное вьгаолнение 
заданий, но и  за высокие качествен
ные показатели.

Н. КОЗЛОВСКАЯ, 
начальник цеха универсальных 

кабелей завода «Томкабель».

Мали встречает высокого 
советского гостя

В  п о с л е д н и й  ч а с

Танки и самолеты против народа
НЬЮ -ЙОРК, 17 января. (ТАСС). 

В Доминиканской Республике не 
прекращаются митинги и демон
страции с требованием установле
ния в стране демократического ре
жима и, немедленного: ухода -Бала- 
гёра — ставленника свергнутого 
диктатора Трухильо — с поста 
главы •«государственного совета».

.Как передают корреспонденты 
американских информационных 
агентств, для разгона массового 
митинга в Санто-Доминго власти 
бросили крупные полицейские си
лы и колонну из пяти танков с 
автоматчиками на ‘ борту. • Возму
щенная толпа с криками «убийцы!» 
оказала упорное сопротивление на
падавшим. В солдат и полицейёких 
полетели камни. Было подожжено 
несколько полицейских автомашин. 
Запылал принадлежащий друзьям 
Трухильо олимпийский театр. 
Развернулось настоящее сражение.

в результате которого огнем из ав
томатов и пулеметов, открытым 
полицейскими и солдатами, по раз
личным данным, было убито от 5 
до 15 человек. Многие демонстран
ты ранены.

Во время сражения над парком 
кружился принадлежащий военно- 
воздушным силам Доминиканской 
Республики самолет «В-24». • 

Проходя мимо здания, принадле
жащего американской радиовеща
тельной компании «Радио корпо- 
рейшн оф Америка», демонстран
ты забросали его камнями и вы
крикивали; «Расскажите в Соеди
ненных Штатах, что, хотя мы и 
не коммунисты, мы, доминиканцы 
ненавидим янки!».

Сразу после разгона митинга 
было спешно созвано заседание

БАМАКО, 1 6  января. Корреспон
дент ТАСС Р. Серебрянников пере
дает:

Тепло встретила сегодня столица 
Республики Мали первого заместите
ля Цредседателя Совета Министров 
СССР, члена Президиума Ц К КПСС 
А. И. Микояна, прибывшего сюда с 
дружественным визитом по пригла
шению правительства Республики 
Мали. Вместе с А . И. Микояном при
были заместитель министра иност
ранных дел СССР А. Л. Орлов, заме
ститель председателя Государствен
ного комитета Совета Министров 
СССР пц  внешним экономическим 
связям А. И. Алиханов и другие со
провождающие его лица.

В  честь прибытия А. И. Микояна 
в Бамако был произведен салют на
ций.

На аэродроме высокого советского 
гостя встречали представитель пре
зидента Республики Мали государ
ственный министр Ж ан-Мари Конэ, 
председатель Национального собра
ния Республики Мали Махамане Хай
дара, мэр города Бамако Сунгало 
Кулибали, члены политбюро партии 
Суданский союз, депутаты парламен
та, видные общественные деятели и 
представители массовых демократи
ческих организаций сГраны.

А. И. М икояна встречали такж е 
посол СССР в Республике Мали 
А. И. Лощаков и сотрудники совет
ского посольства

Песнями, танцами и музыкой 
встретили высокого гостя из Совет
ского Союза —  верного друга наро
дов Африки —  жители Бамако, 
сплошной живой стеной выстроив
шиеся на протяжении всего пути  сле
дования А. И. М икояна от аэродрома 
до отведенной ему резиденции. Ули
цы  города были украш ены  красными 
полотнищами с серпом и молотом!«государственного совета». С часу 

на час ож идается введение в 1 переброшенными через зеленые кро- 
стране военного- положения^ , 1ны деревьев. По случаю прибытия

А. И. М икояна в Бамако и  его пред^’ 
местьях сегодняшний день объявлен 
нерабочим.

БАМАКО, 17  января. (ТАСС). От
вечая на вопрос корреспондента ра
дио Мали по прибытии на аэродром 
в Бамако, А. И. М икоян заявил:

Я  привез самые лучшие чувства ц 
пожелания молодому независимому 

государству, в  то же время и  самому, 
старому известному государству Аф« 
рики, возрожденному теперь на со»* 
сем новой основе. *

Я привез привет от Председатеи 
Совета Министров СССР Н. С, Хру» 
щева председателю п р а в и те п ь с ш  
Малийского государства Модибо Кей
та.

Мы знаем, что народ у  вас был 
обездолен, ж и л  при господстве коло
низаторов, но духом он крепок и  мо
лод.

Стремлением к  прогрессу, скорей
шему национальному возрождению, 
культурному развитию охвачены лю
ди вашего молодого государства.

Я слышал добрые вести о вашей 
стране и лелею надежду, ч т о . сам 
увиж у, познакомлюсь; это послужит 
делу нашего взаимопонимания и  у к 
реплению дружбы между нашими 
странами, далеких по расстоянию, 

но близких по духу.
Я смело вступаю на малийскую 

землю еще й  потому, что только что 
побывал в союзных с вами, государ
ствах —  Гвинея и  Гане, познакомил
ся там с людьми и  руководителями. 
Я хорошо чувствую  себя перед вами 
потому, что узнал, какие  у  вас союз
ники , значит и вы такие же хорошие, 
ка к  они.

Передайте горячий привет вашим 
радиослушателям от советских людей.

БАМАКО, 17 января. (ТАСС). Вче
ра во второй половине дня первый 
заместитель Председателя Совета 
Министров СССР А. И. Микоян нанес 
визит президенту и  премьер-мини
стру Республики Мали Модибо Кейта.
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Пропагандировать-вести вперед
в  атом учебном году партийная 

о5?анизация нашего комбината пору
чала мне руководить начальным эко
номическим круж ком . Дело это для 
меня новое. До этого я  работал аги
татором в Мехгйшческвм Цехе.

В моем кр у ж ке  занимаются 2 0  ра
бочих энергомеханического цеха. Это 
токари, машинисты, слесари, кузне
цы , Вйектромонтеры, Сварщики и 
другие. Когда еще я был агитатором, 
всё они были моими слушателями, 
каждого йз них я  Онаго по трудовой 
сноровке, по интересам к  тому или 
ивому делу.

Первых два занятия в  кр уж ке  мы 
провели еще до начала рабоТы X X II 
йартИйногб съезда. Мы изучали пер- 
вра и  вторую Программы партии. 
Сейчас мы изучаем новую Програм
му КПСС, задачи коммунистического 
строительства.

Прежде всего хочется отметить 
огромный интерес, с которым изучают 
слуГпателй материалы съезда.

При подготовке К  занятиям я  по
стоянно обращаюсь К трудам класси

ков  мадасизма-ленинйзМа, внима
тельно изучаю Программу КПСС, док-

а' н  Н . С. Хрущева на Х Х П  съезде 
X !, решения съезда. Пользуюсь 

дополнительИой литературой, в ос
новном партийными журналами. У  
себя дома имею личную  библиотеку 
пропагандиста и  агитатора,

В начале занятия я  подробно рас
сказы вай об очередной теме, стара
юсь делать это Цробтым, доходчивым 
язы ком . Составляю для себя краткий  
конспект,

В  конце своей беседь! я  обычно 
спрашиваю слушателей, к а к  они по- 
цяЛИ изложенный мною материал. 
Птобь! закрепить основные положе
ния темы, задаю им несколько Вопро
сов, Такой порядок мне кажется 
правильным. Он позволяет опреде- 
1йть, к а к  дошел материал до созна

ния  слушателей. Й невольно испы ты 
ваешь удовлетворение, когда Чувст
вуешь, что тебя поняли хорошо. 
МнбИие слушатели, к 4 к  т т . Пуш карев, 
Кузьмин, Осипкйн; Базуев и  другие, 

при собеседованиях проявляют боль
ш ую  активность.

Изучение материалов съезда стара
юсь вести в, тесной связи с жизнью 
своего комбината, указываю на 
нерешенные вопросы работы пред
приятия. Это вызывает живой от
кл и к  слушателей. После занятий 
многие из НР& еще крепче берутся 
'за устранение недостатков и белее

осознанно выискиваю т новые резервы 
производства.

Т ут и Важна роль пропагандиста 
к а к  организатора дела, к а к  старшего 
наставника и  советника. Важно при 
этом помочь людям в и х  поисках но
вого и чтобы начатое ими дело было 
доведено до конца. У ж  колй ,ты, про

пагандист, сумел зажечь в людях ого
нек творчества, то и  не дай ёму по
гаснуть, а, наобор|Ог, поддержи его, 
чтобы он разгорелся ярче.

Помню, однажды после занятий в 
круж ке  токарь Сазыкин, слесарь 
Кузьмин, электромонтер Анисимов 
подошли ко мне с просьбой помочь 
им внедрить рационализаторское 
предложение. Они разработали кон
струкцию  отжимочной машины. 

Мысль рабочих— слушателей кр уж ка  
-^порадовала меня. Наше предприя
тие пищевое, и  все здесь должно со
держаться в безупречной чистоте, 
люди должны работать в белоснеж
ных халатах. Но стирка халатов была 
нелегким делом. Комбинат получил 
для этого специальный стиральный 
комбайн, но отжим белья проводился 
врутаую . Вот и  решили наши рацио
нализаторы в свободное от работы 
время сконструировать и сделать ма
ш ину для Механической отжимки ха
латов. ■

Разве можно было отмахнуться от 
такой просьбы? Мы сделали все, что
бы обеспечить рационализаторов не
обходимым для них материалом, вы
делили им токарны й станок. Это 
помогло рабочим быстро довести на
чатое дело до кО'Яца.

Таким же образом было поддержа
но предложение слесаря т. Осипки- 

на о лучшем использовании произ
водственных площадей. Характерен 
такой пример. Рабочие г г .  Кузнецов, 
Комник, Фенский, Петенев, Кузьмин, 
Сазыкин и  другие боролись за зва
ние ударников коммунистического 
труда й  зав.оевали это почетное зва
ние. Они не успокоились на этом-

К а к-то  рабочие высказали .мысль, 
чтб было бы хорошо, если бы весь 
цех перешел на бригадный метод ра
боты и  включился в еоревноваЦие за 
звание коллектива коммунистическо
го труда. Это вело к  большой реорга
низации всей работы в цехе. Но 
мысль была верной и  не поддержать 
ее означало уйти  от лиш них хло
пот, убйть хорошую инициативу.

Я  пошел к  директору, в партбюро 
с Предложением рабочих. Вскоре в 

энергомеханическом цехе были орга
низованы три бригады: ремонтников.
электрикой и эксплуатационников.

Но дела пока мало
в  отделе пропаганды и  агитации 

toMCKoro горкома партии мы поинте
ресовались, где работают кабинеты 
политического просвещения на обще
ственных началах? Нам сообщили: 
один из таких кабинетов создан на 
Томском электромеханическом заво
де.

Действительно, в сентябре прош
лого года партбюро завода приняло 
решение о создании кабинета поли
тического просвещения на общест
венных началах, утвердило состав 
методического сйвета. Заведующим 
кабинетом был утвержден тов. Чер
касов, Методический совет разрабо
тал План.

В  Нем есть хорошие мероприя
тия. Здесь предусмотрено, например. 
Провести обмен опытом работы про
пагандистов, теоретическую конфе
ренцию по материалам X X II йъезда 
КЙСС, помочь агитколлективу и  т. д. 
По все это пока на бумйге.

...Читальный зал заводской биб
лиотеки —  место кабинета —  почти 
никто йз пропагандистов, слушате
лей не посещает. Единственный кон
сультант по всем йопросам идеоло
гической работе! —  заведующий ка - 
бинетоИ —  бывает здесь по часу 
два раза в неделю.

—  Чкще устанавливать дежурства 
нецелесообразно: все равно, кроме 
меня, никто здесь не бывает, —  объ
ясняет Тов. Черкасов.

ПоИему? В чем причина? Ответить 
на эти вопросы нетрудно.

Что предлагает кабинет пропаган- 
дйейм , кроме двух кн и ж н ы х  выста
вок? Ничего. Нет здесь материалов 
о !кизни завода. С начала занкгий  в 
сети партийного просвещения здесь 
не было прочитано в ц  одной лекции.

не щюведен ни один семинар с про- 
аагандагстами.

За это время методический совет 
провел одно...организацИонное засе
дание. Три члена совета побывали 
на занятиях в круж ках .

У  членов партийного бюро сложи
лось мнение: руководители круж ков  
—  народ грамотный, семинарских 
занятий, которые они посещают при 
Доме политического просвещения, 
вполне достаточно.

У  пропагандистов другое мнение. В 
течение ряда лет ведет занятия В 
круж ке  истории КПСС тов. Позоло- 
гин ,

^  Сейчас, при изучений мате
риалов X X II съезда КПСС, —  гово
рит он, —  пропагандисту приходит
ся при подготовке к  занятиям очень 
Иного работать. Особенно затрудни
тельно подбирать литературу. Зашел 
бы иногда после работы в заводской 
кабинет политического просвещения, 
так ведь там никого не найдешь, да 
и взять нечего.

Молодая работница отдела главно
го металлурга тов. Осмоловская 
пропагандистом является первый 
год. И, кажется, неплохо справляет
ся с этим поручением. Но, вполне 
естественно, у  молодого пропаганди
ста при подготовке к  занятйяИ воз
никает^ немало вопросов, которые 
подчас ^одной решить нелегкй. Одна
ко никто из членов партийного бю
ро, методического совета даже не 
поинтересовался ее работой. Подоб
ные примеры не единичны.

Кабинет политического просвеще
ния на общественных началах —  
большое и  важное дело, формализм в 
его работе нетерпим.

Н. ИГНАТОВСКИЙ.

Новая форма организации труда по
зволила ускорить производство ра
бот.

Сейчас все бригады, весь цех за
воевал звание коллектива коммуни
стического труда.

Пропагандист я  ещё молодой и, ко 
нечно, в  своей работе Встре
чаю трудности. Во многом мне 
помог городской семинар пропаган
дистов, проведенный Колпашевским 
горкомом KnOCi Но, раздумывая о 
своем партийном поручении, я  при
хож у к  Выводу, что нас еще мало 
проверяют и  учат.

На комбинате имеется кабинет по
литического просвещения на общест
венных началах. Но «н пока мало 
помогает молодым пропагандистам. 
Мне думается, что на занятия кр у ж 
ка молодого пропагандиста надо ча
ще заглядывать кому-либо йз кон
сультантов кабинета Или опытных 
пропагандистов. Это поможет нам 
лучше знать свои недостатки и 
быстро устранять их. У  меня, на
пример, еще никто из старших това
рищей не был на занятиях. А  я чув 
ствую, что еще слабо связьшаю ма
териал с жизнью  и  задачами своего 
комбината.

Необходимо такж е и  разгрузить 
молодых пропагандистов от других 
партийных поручений. Мне, напри
мер, трУдне сочетать работу пропа
гандиста с обязанностями председа
теля комиссии партийного контроля 
и другими поручениями партбюро 
и  завкома.

Быть пропагандистом ■—  большая 
честь, но и  величайшая ответствен- 
HOCTbj Большое удовлетворение ис
пытываешь, когда на твоих глазах 
кую тся новые характеры людей. Во^ 
одушевленные велйкйми идеями пар
тийного съезда, эти люди в новой 
творческой силой борются за дело 
коммунизма.

В. ВЕЙНМАЕР,
пропагандист, мастер Колпашав- 

ского рыбоконсервного комбината.
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Василий Стевдяович Колесник — начальник инструментального 

цеха Томского подшипникового завода—третий год работает пропа- 
гаидястом. В этом году он руководит начальным экономическим 
кружком.

Он ведет занятия живо, умело связывая темы изучения с задачами 
коллектива. И потому они действенны.

На снимке: В. С. Колесник готовится к очередному занятию.
Фото Ф. Хитриневича,
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БолЬшой интерес
в  обстановке большого политиче

ского и трудового подъема проходит 
сейчас на заводе учебный год в се
ти партийного просвещения. Сотни 
рабочих, служащ их, инженерно-тех
нических работников с интересом 
изучают материалы ХХП  съезда 
КПСС. И кажды й стремится найти 
свое место в строю строителей ком
мунизма, внести личный вклад во 
всенародное дело.

Нельзя сказать, что раньше завод
ская партийная организация мало 
уделяла внимания политическому 
просвещению. Но текущ ий учебный 
год потребовал от коммунистов осо- 
бейнб большой организаторской ра
боты. В коллективе создано 60 кр у ж 
ков партийного просвещения. Р уко
водить Ими было поручено наиболее 
политически грамотным, опытным 
пропагандистам.

Авторитет пропагандиста прежде 
всего зависит' от того, к а к  он сумеет 
увязать теоретические положения с 
жизнью, с делами коллектива. Не 
многого добьешься, еели будешь фор
мально, без учета интересов слуша
телей, излагать ту  или иную  тему. 
Об этом всегда помнят лучшие пропа
гандисты завода коммунисты тт. К у з 
нецов. Бургаев, Андреев, Татаренко 
и другие. Повседневное общение с 
рабочими помогает Им лучше выяс
нять запросы слушателей, направ
лять их внимание на решение кон
кретных задач производства.

Тесная связь со слушателями по
могает успешно вести занятия и ру
ководителю кр у ж ка  текущ ей полити
к и  Кларе Денисовне Обуховой —  за
местителю начальника ОТЕ завода.

—  Трудно разделить, да я и  не 
разделяю свою основную работу от 
работы пропагандиста,— говорит она. 
—  По-моему, пропагандиста должно 
касаться все. Встречи со слушателя
ми в цехах и на занятиях позволяют 
мне не только учить, но и  учиться 
самой. Люди говорят о хороших де
лах, не скрываШт и  недостатков.

В кр уж ке  тов. Обуховой занима
ются активные рационализаторы и 
изобретатели завода г г .  Григорьев, 
Чепурнов, М акурин и другие. И  вся
ки й  раз, когда на занятиях идет раз
говор о техническом прогрессе на за
воде, росте его производственной 
мощности, им есть о чем рассказать, 
поделиться личными творческими 
планами.

Пропагандист не была соавтором 
предложения тт. Григорьева и М аку- 
рина, внедрение которого обеспечило 
значительное увеличение пропускной 
способности испытательной станции, 
не участвует она непосредственно и 
в разработке мер по автоматизации 
замера сопротивления изоляции про
водов и кабелей, которой руководит 
тов. Чепурнов, но тов. Обухову не
редко можно увидеть на месте рабо
ты  творцов технического прогресса. 
А когда рядом внимательный, тех
нически грамотный товарищ, у  ра
ционализаторов больше уверенности 
в успехе дела.

Слушатели кр уж ка  тов. Обуховой 
за последнее время стали активнее 
участвовать в общественной жизни. 
Хорошо знают в коллективе члена 
заводского бюро ВЛКСМ, командира 
народной дружины  ОТК тов. Труш ко
ва, общественного инспектора по 
торговле тов. Стукан, члена редкол
легии стенной газеты тов. Репшис, 
депутата горсовета тов. Прохахину и 
других. Интереснее, богаче, ярче 
становится жизнь этих людей.

Есть у  нас и  молодые пропаганди
сты. Опыта работы у  них недоста
точно. Н ужно их учить. Поэтому 
партийное бюро завода решило соз
дать кабинет политического просве
щения на общественных началах, ме
тодический совет. Недавно кабинет 
начал работать.

Кабинет организовал кинолектв- 
рий для слушателей круж ков . СО' 
ставлен тематический план его заня
тий. На первом занятии с лекцией 
«О роли завода в создании матери
ально-технической базы коммунизма»

выступил директор завода тов. Сур
ков. Кабинет совместно с группой 
Общества по распространение поли
тических и  научны х знаний готовит 
конференцию по теме «Наша цель- 
коммунизм». Решено на семинарах 
руководителей круж ков  О'рганизовать 
обмен опытом пропагандистской ра
боты.

Добрую помощь оказывает нашим 
пропагандистам Дом политического 
просвещения областного и  городского 
комитетов партии. Но Надо, чтобы 
Дом политического просвещения луч
ше занимался обобщением й  распро
странением опыта работы про'паган- 
дистов, кабинетов политического 
просвещения на общественных нача
лах.

Отдельные пропагандисты слабо 
связывают занятия с практическими 
делами производства. На устранение 
этого недостатка, на улучшение по
мощи пропагандистам направлено 
сейчас внимание партийного бюро.

Н. КОМАРОВ, 
заместитель секретаря партбюро 

завода «Томкабёль».

Большой идейной жизнью  ж и 
вут члены нашей артели. Ре
шения X X II съезда КПСС окры 
лили и х , раскрыли перед йнми но
вые перспективы дальнейшего 
подъема экономики хозяйства. По
этому не случаен тот большой ин
терес, с которым изучаю т колхоз
н и ки  материалы съезда.

Внимательно изучаю т Програм
му партии, решени^! съезда я  слу
шатели кр уж ка  конкретной эконо
мики, которым я  руковожу. В 
кр уж ке  занимаются руководящие 
работники колхоза.

Я  стараюсь, чтейы каждое заня
тие теоретически обогащало слу
шателей, помогало каждому из 
них улучш ить свою работу.

Мы практикуем выступле
ния на занятиях руководите
лей колхозов, специалистов по 
конкретным вопросам развития хо
зяйства. Например, заместитель 
председателя колхоза тов. Рогож
кин был участником совещания 
работников сельского доЗййбтва 
Сибири. На занятии круЖ ка он 
обстоятельйо рассказал об итогах 
совещания, о задачах колхоза. 
Мнение всех слушателей было 
единое: надо быстрее и смелее 
вводить пропашную систему зем
леделия.

На одном из занятий перед слу
шателями вы ступил главный зоо
техник колхоза тов. Давыдов, ко
торый побывал в Томском совхо
зе й  совхозе «Заря» Кемеровской 
области. Он подробно рассказкл о 
передовых методах организации 
труда в Этих хозяйствах. Слуша
телей очень заинтересовал опыт 
передовиков, в частности, при
менение в  Томском совхозе гидро- 
понцбго метода выращивания зе
леной массы для кур . Тут же мы 
договорились внедрить этот Лё- 
тод у  себя в  колхозе. За эту ра
боту взялись я и  слушатели кр у ж 
ка  тт. Р огож кин и  Иванова.

Мы стараемся, чтобы разбор 
на занятии передового опыта не 
остался разговором, а нашёл при
менение в работе каждого слуша- 
геля. ,

У  нас в пр акти ку  работы кр у ж 
ка вошла дача индивидуаль
ны х заданий слушателям но внед
рению передового опыта. Так, на 
одном из занятий зашел разговор 
о том, что имеющимися средства
ми трудно вьтолнить  план вывоз
к и  местных, удобрений поля 
колхоза. Слушатели предложили 
м ш ня зи р ов ать  этот'проЦеее. На 
■этом Же занятии н е ко т Т ^ Й '' dny- ■ 
шателям 5==* механизаторам посо

ветовали заняться конОтруиро* 
вЗнием приспособлений.

Т а к  в колхозе была создана ме
ханическая Лопата, 3 Затем пере
оборудована ■ обычная бортовая 
машина В самосвал. HpO'H^ioxit- 
тельность труда на вывоЗке Мест
н ы х  удобрений увеличилась в  не
сколько раз.

Мы организовали экскурсию , во 
время которой все сЛуМ Ш ЛИ 
круж ка  ознакомилась с  рабоТбй 
Механизмов, созданных йх товари
щами.

Такой подход никоим образом 
не превращает наши занятия в 
производственные совещания. Мы 
этим добиваемся одного —  чтобы 
кажды й слушатель глубоко осоз- 
йал, что знания, полученные В 
круж ке , должны без промедления 
находить. применение в его прак
тической работе.

КроНе вопросов по изучаемой 
теме, слушатели часто Интересу
ются событиями текущего дня, 
происхбдящйми в стране и за рубе
жом. По желанию слушателей мы 
Стали проводить политинформации. 
Время для н и х  отводится перед за
нятиями йё более 1 0 — 15 минут. 
Вначале Делал и х  я , а сейчас е 
политинформациями выступает Тот 
или иной слушатель, который за
ранее предупреждается об этом. 
Это способствует тому, что слу
шатели более внимательно следят 
за событиями.

В этом году мы несколько и з 
менили порядок проведения заня
тий. П р е ж ^  мы делали так : поло
вина занятия—  собеседование по 
прошлой теме, а затем —  лекция 
пропагЗндисТа по новей теме. Сей
час же, в связи с тем, что боль
шинство слушателей Круж ка  болёе 
подготовлено, мы делаем иначе. 
Распределяем темы с учётом же
лания Слушателей, а на следую
щем занятии заслушиваем их док
лады и  обсуждаем и х . Это способ
ствует повышению активности 
слушателей, более глубокой подго
товке и х  к  занятиям.

Нам надо еще глубже овладе
вать идейным богатством пЗртий, 
лучше сочетать изучение теории 
со своими практическими делами.

Хотелось, чтобы Кожевннков- 
скйй райком КПСС боЛыИе давал 
нам, пропагандистам, материалов 
о развитии экономики, культуры  
в райойё. Это нам поможет лучше 

■ весТй йбопЗгандистскую работу, 
А. САЗАНОВ,

агройом колхоза имени ХХН 
»п съезда КПСС КвшевКиновско-

га района, пропагондист.

Семинар пропагандистов
Вчера в Доме политического про

свещения обкома и  горкома КПСС 

состоялся семинар пропагандистов.

С лекцией «О системе земледелия 
и  структуре посевных площадей» 
выступил начальник областного у п 
равления сельского хозяйства тов. 
Оскарев.

Заведующий отделом пропаганды 
и агитаций обкома КПСС тов. Тури
щев рассказал пропЛганАйстаи об

итогах работы Всесоюзного совеща
ния по идеологическим вопросам.

Для пропагандистов проведена 
методическая конференция. С рас

сказом об опыте методической рабойи 
выступили пропагандисты тт. Ганин, 
Аверина, Попилов, Линовка и  дру- 
Оие.

Пропагандистам были данЙ мето

дические указания по очередным ^a’  

мам.

Подготовка к занятиял\
с  большим интересом изуча- ^  ^  ^ ......................

ют материалы X X II съезда ^  Д  | |  |
КПСС слушатели кр уж ка  по ^  '*■ J  А , *  ^  ^
изучению истерии КПСС, кото-

«Еомму

В этом году мне поручили 
руководить круж ком  в колхозе 
имени Ленина. В  кр уж ке  за
нимаются руководители кол
хозного Ироизводства, механиза
торы, заведующие фермами и  по
леводы. Занятия у  нас йроходят 
регулярно. Слушатели с большим ин
тересом Изучают намеченную X X II 
съездом КПСС программу построения 
светлого коммунистического обйде- 
ства в нашей стране. Особенно инте
ресуют и х  вопросы дальнейшего раз
вития сельского хозяйства., Занятия 
I  кр уж ке  я  стремлюсь сделать дейст- 
бевными.

Изучая, нкпример, вопросы даль
нейшего развития сельского хозяйст
ва, мы одновременно обсудили со 
слушателями, какие передовые мето
ды труда можно и нужно внедрить 
В колхозе.

На этом занятии в начале беседы 
а подробно рассказал о. перспекти-*

З Н А Н И Я —в  Ж И З Н Ь
вах, задачах развития сельского хо
зяйства в стране. Особое вниманйе 
слушателей обратил на необходи
мость освоения пропашной системы 
земледелия. Рассказал о задачах 
колхоза.

После моей беседы на занятии вы
ступил агроном колхоза тов. Гарй- 
мов. Он рассказал о том, ка к  в кол
хозе пересматривается структура по
севных площадей. На Конкретных 
фактах он убедительно доказал вред, 
который нанесла колхозу травополь
ная система. Затем тов. ГарйМов со
общил, что в 19 62  году правление 
колхоза сокращае!* посевы овса й 
многолетних трав й за счет этого 
увеличивает посевы зерновых и го
роха почти на 300 гектаров, расши
ряет плантации ку кур узы  с 56  до 
10Q гектаров. Такая структура

посевов позволит уЖе в 1962  году 
увеличить на тех же площадях про
изводство кормов в полтора раза.

Трактористка тов. Панова говорила 
о путях подъема урожайности полей. 
Она высказала мысль о необходимо
сти создать постоянные кадры ме
ханизаторов в бригадах и организо
вать по примеру алтайских хлеборо
бов механизированные отряды.

Полученные на занятиях знания 
слушатели стремятся применять в 
ЖИЗНИ; После обсуждения в к р у ж 
ке путей дальнейшего развития
сельского хозяйства руководители 
колхоза приняли меры к  6bicTpefifflj- 
му пересмотру структуры  посевнь1Х 
площадей, организовали вывозку
удобрений на поля. Недавно на мо
лочнотоварной ферме сельхозартели 
внедрено искусственное осеменение,

животных. В этом году колхоз 
раньше, чем обычно, закончил 
подготовку техники к  весеннб' 
му севу. Все это позволит 

колхозу уж е в этом году зна
чительно повысить урожайность 
зерновых и кормовых кулВтур, уве
личить производство молока, мяса и 
других продуктов сельского хозяйст
ва.

Я, ка к  пропагандист, стараюсь 
вникать во все стороны производст
ва, часто бываю на фермах и  в 
бригадах.

Знание колхозного производства, 
постоянное общение с колхозниками 
помогают мне направлять вниманйе 
слушателей на использование резер
вов колхоза.

П. КРУГЛОВ,
пропагандист колхоза имени Ленина 
Банчарского района, агроном рай-

плана.

рым я  руковож у. Занятия всегда про
ходят организованно, при высокой 
активности. Чувствуется, что люди 
идут на занятия е большим жела
нием.

На пропагандиста это накладывает 
большую ответственность. Задача 
пропагандиста —  сделать каждое за
нятие интересным, содержательным, 
будить светлые мысли и  чувства 
людей.

Главное, что обеспечивает успех 
занятия, —  это, конечно, подготовка 
к  нему.

В этом учебном году накануне 
занятий я участвовал в семина
ре пропагандистов в Доме политиче
ского просвещения Томского обкома 
и горкома партии. Здесь я прослу
шал ц и кл  лекций , по материалам 
X X II съезда КПСС, получил ряд по
лезных методических советов.

Был проведен семинар пропаганди
стов и  у  нас на заводе.

Подготовку к  занятию я начинаю с 
составления подробного плана оче
редного занятия, Я пользуюсь пла
нами, разработанными отделом про
паганды и  агитации Томского горко
ма КПСС. Однако учитываю особен

ности нашего завода, задачи, стоящие 
перед коллективом, обдумываю фак
ты  из ж изни  своего предприятия, 
увиденные своими глазами, ,

Следующий этап подготовки к  за
нятиям —  подбор литературы. В 
первую очередь использую лите
ратуру, рекомендованную отделом 
агитации и пропаганды горкома 
КПСС. Затем подбираю материал!,! из 
газет и журналов. Часть литературы 
Я .беру Б нашей заводской библиоте

ке, некоторые журналы : 
нист», «В помощь политическому 
самообразованию», а такж е газеты 
«Правда» и  другие я выписываю 
сам.

После глубокого изучения подоб
ранного материала я составляю спи
сок литературы, которую рекомендую 
слушателям.

В  процессе изучения материала я 
его систематизирую й на основе это
го составляю конспект беседы.

Занятия стараюсь вести в форме 
‘живой беседь!, так, чтобьГ в ней уча
ствовало большинство слушателей. 
При таком методе мысль людей по
стоянно работает, они активно вос
принимают изучаемый матерйал, 
задают вопросы. Такой метод застав
ляет и самйх слушателей больше го
товиться самостоятельно.

А  от и х  подготовки тоже во мно
гом зависит успех зайятия. И надо 
сказать^ 4 fo  готовятся товарищи хо
рошо.

Сейчас мы готовимся к  Занятию 
iio теме: «Создание материально-тех
нической базы коммунизма - -  глав
ная экономическая задача партий и 
советского народа». ВотовясЬ к  это
му занятию, я изучаю материа
лы Х ХП  съезда КПСС и допол
нительную литературу. Я  побывал в 
техническом отделе завода, побесе
довал с главным инженером, позна
комился с перспективным планом 
развития завода на семилетку, по
ступлением на предприятие нового 
оборудования, ростом производитель
ности труда. Побывал я и  в цехах, 
где работают мои слушатели. Все эго 
мне поможет связачь занятие с кон-.

кретными делами своего 
предприятия, задачами кол
лектива.

Но есть, на мой взгляд, у  
Нас такая трудность. Ее йспытьгВаюЧ 
и я , к а к  йбопагандист, и  некоторые 
слушатели. В  нашем круж ке  занима
ются люди G очень разным уровнем 
образовкнйя. Например, мастер цёка 
J'S 1 той. Гунин, старший технолог 
тр^ьЭ го  цеха тов. Сологубова и  Дру
гие имеюГ среднее техническое обра
зование. А есть рабочие, имеющие 4, 
5, 6 классов Образования^

Здесь, на мой взгляд, партийное 
бюро, комплектуя сеть политического 
просвещения, не продумало этого Во
проса. Было бы лучше, если бы слу
шатели йМёли примерно одинаковый 
уровень образования. Это облегчйЯо 
бы подготовку к  занятиям и  пройа- 
гандисГУ И слушателям.

У  нас на заводе два кр у ж ка  пО 
изучению йетории партии. МоЖёГ 
быть, еще не поздно перераспреде
лить слушателей по кружкам ?

Хотелось бы такж е , чтобы горком 
партии чаще собирал пропагандистов 
для обмена опытом работы. Хорошо 
бы нам, йЭбпагандистам, бывать друг 
У друга на занятиях, чтобы учиЧвея 
искусству пропаганды. Пока это де

лается мало. Правда, члены нашего 
заводского партийного бюро бывают 
у нас на занятиях, указывают на йе- 
доетатки, советуют, к а к  лучше их 
устранить. А  вот о том, ка к  работают 
лучшие пропагандисты других пред
приятий города, мы знаем мало. А  
знать это надо, и все новое, лучшее, 
что появляется в других кр уж ка х , 
мы должны применять у  себя.

В. ВОЛКОВ, 
пропагандист кружка по изуче
нию истории КПСС Томского за
вода режущих инструментов.

'?/
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У руководителей об' 
щественных оргш ийаций 
Самусьской рейонтяо- 
исснлуатационной 63si>t' 

один заветный ш и 
бок. В  нем значился 120  человек. 

Две трети из них —  коммунисты  И 
йбмсомбльцй. Это —  состав народ
ной дружины  по, охране, обществен
ного порядка Самусьской ремонтно- 
эксплуатацИенной базы.

Однако дружина в Самуськах чис
лится лишь на бумаге. Тяжелый 
tp y д  взял бы Па Себя человек, кото
ры й решил бы найти на улицах илй 
В общественных Местах поселка хоть 
одного человека с краойой повязкой 
дежурного дружинника. Не случайно 
йбетому В СаМу1сВках В 1961  году 
произошел ряд краж , вольготно 
чувствую т себя хулигайЫ .

Логическим завершением прекра
щения деятельности 'Котда-то неплохо 
работавшей дружины  Явился такой 
ф акт: с помещения штаба народных 
друж ин  сняли вы веску. Кто этд сде
лал и  куда  ее дели, остается неясным 

' й  до сИх пор. Но зато ясен вывод, 
который следует сделать из втйх 
фактов. Й  Командир народной дау- 

Жйны Тов. Перевозчиков; и партийное 
бюро базы считают для себя руковод
ство дружиной делом трётьест&пен-
НЫМ.

на бумаге

у  станка —  
В. П. Стваанец
Станок разрезает толстую стопу 

бумаги на ровные полосКи, на оди
наковые четырехугольнйкй. Это— 
этикетки для спичечных коробок. 
Наполняется кассета за кассетой.

Операция эта, па Первый взгляд, 
кажется несложной, но она требу
ет внимательности и большого 
производственного навыка — ведь 
через руки одного человека прохо
дит за сМеяу около полутора Мил
лионов этикеток!

У станка висит табличка: «Здесь 
работает В. П. Степанец, борю
щийся за звание ударника комму
нистического труда».

Ловки движения, наметВн глаз 
станочника. 120 процентов нор
мы — Таков его обычный показа
тель за смену.

Владимир Петрович Степанец в 
Дйн подготовки к ХХи съезду 
КЙСС вступил кандидатом в чле
ны Партий. Он — Нз числа ищу
щих неиспользованные резервы и 
новые Нути. роста производитель
ности труда.

Передовик производства П1*ед-̂  
ложил усовершенствовать резаль
ный станок. Внесенные тов. Сте- 
панцом конструктивные изменения 
дают возможность автоматизиро
вать управление, сократить ряд 
операций при резке этикеток, ме
ханизировать НЯ укладку в кассеты. 
6  результате один рабочий впеОто 
двух сможет обеспечивать этикет
ками коробконабивочный цех. 
Фабричный |рационализа1ор поде
лился своими соображениями с 
коНструктОрами завода в г. Ромны; 
выпускающего такое оборудование.

Это не первое активное вмеша
тельство Владимира Петровича в 
производственные дела. БРИЗ по
ощряя его уже за творческие мыс
ли. Находит он — семейный Чело
век — время и на учебу: в прош
лом году сдал экзамены сразу за 
пятый и шестой классы, а яынче 
в вечерней школе посещает седь
мой.

На снимке: В. П. Степанец за 
укЛадИПй этикеток.

Фото Ф. Хитрнцевича^

Тревожные сигналы поступают из 
Тутансвого района. И  хоть началь
н и к  районного штаба народных дру
ж и н  тов, Алешин и  делает вид , что в 
деятельности дружин не произошло 
замётньй перемен, факт остается 
фактом —  кое-где йа смену боевой 
работе пришел дух формализма. В 
районном штабе нет даже учета дру
жинников.

Ослабление работы ряда дружин по 
охране общесТвённогб порядка от
мечено и  в Томске. Взять хотя бы 
дружину завода «Томкабёль», кото
рой руководит тов. Мосальский. В за
креплённом за этой дружиной микро- 
райбнё в  щ ош лом году совершён 
ряд 'Краж; было много хулиганских 
поступков, причем большинство из 
них произошло в  Доме культуры  за
вода; общежитии в часы патрулиро
вания народной дружины.

В 1Э61 году работниками мили
ции было доставлено в городской 
вытрезвитель 1 6 6  рабочих и  служа-" 

,щ их этого аавода, 52  — ' задержива
лись за хулиганство. Недостойно ве
дут себя и  Некоторые дружинники. 
Т ак, друж инник тов. Квасов даже на 
дежурство в штаб дружины  явился 
пьяным. Позднее этот проступок по- 
вТорйл тбВ. Тихонов. По вине дру
ж и н ы  завода «Томкабель» неодно- 
КраТкй срывались дежурства в  гбрбД-

Узбекское море
Сухан-Дарья, одна из крупнейш их 

горных рев Узбекистана, , на днях 
потекла по новому руслу. Ее древнее 
ложе бьтло перекрыто. Воды реки ри
нулись в ЮЖно-Суханское водохра
нилище. К  лету здесь будет собрано 
150 миллио.нов кубометров воды, к  
осени —  400  миллионов.

В 1965 году новое водохранилище 
превратится в настоящее море. Оно 
раскинется на сотни квадратных Ки
лометров и  вместит 800  миллионов 
кубометров воды.

Десятки новых совхозов и колхо
зов будут созданы на бесплодных 
ныне Массивах юга Узбекистана. Их 
оросит новое море.

Агентство печати 
Новости (АПН).

ском штабе добровольных народных 
Дружин.

Конечно, большинство друЖин го
рода Томска и  районов области рабо
тает хорошо. Так, юсе более ул уч 
шается деятельность народной дру
ж и н ы  завода «Сибэлектромотор».
Она ведет и  большую профилактиче
скую  работу. Д руж инники  этого за
вода вы ступаю т перед населением с 
беседами, связьшаготся с организа
циями и  семьями, в которых ж и вут 
й работают люди, нуждающ иеся во 
вмешательствё коллективов, товари
щей, близких.

Для ТОГО; чтобы до'биться вы соких 
результатов. Немало потрудились сек
ретарь партбюро тов. Кантонйстов, 
директор завода Тов. Извеков, на
чальник штаба дйуж ины  тов. Каш 
танов.

Ю рош о работают дружины  города 
Колпашево, Асиновскнго и  Крйвоше- 
йяского и  других районов. Йадо сде
лать всё необходимое, чтобы та к  же 
работали все друЖйны области.

Й. ЧЁРЕВАТЁНКО, 
подполковник милиции, дёнан 
факультета народных дружин 
университета правовых знаний.

^□□□ааааааапаоаооппсапоаоппааааааааа
□ ‘
D На заводе «Томкабель» внед- 
° рена механическая загрузка
□ топлива В топки паровых котлОв
g главной котельной, 
g Уголь в загрузочный бункер
□ дробилки подается скреперной
g лебедкой. С дробилки уголь поступает на ленточный транспор- g
□ тер и подается в загрузочные бункеры паровых котлов. Отсюда □
□ по специальным течкам топливо поступает в полуавтоматическое g
I устройство, откуда разбрасывается по колосниковой решетке па- □
S ровых котлов. g
□ . ' □
□ Механизация загрузки топлива в топки котлов повысила про- g
□ изводительность труда на 40 процентов, облегчила условия тру- g
а да кочегаров, улучшила культуру производства. g
□ □
g . Фото к .  Констангино-ва« g
□ □
S °

в  Ры баловском  совхозе

й . '

Состоялось собрание комсомольцев 
совхоза. С ДО'кладои о задачах комсо
мольской организации , в свете реше
ний X X II съезда КПСС выступил 
главный агроном совхоза тов. Коже
мякин. Выступившие в прениях} к у 
курузовод тов. М итькин, зоотехник 
тов. Одноколкин, секретарь комсо- 
.чолЬской организации губинской 
фермы тов. Писанкин, сек]ретарь об
кома ВЛКСМ тов. Коньков и другие 
товарищи призвали комсомольцев и 
молодежь совхоза внести достойный 
вклад в вьшолнение решений съезда.

Комсомольцы совхоза взяли обя
зательства: надоить в четвертом го
ду семилетки 2 .9 0 0  килограммов мо

лока на каждую  корову, на площа
ди 1 .5 00  гектаров получить урожай 
по 400  центнеров ку кур узы  с гекта
ра, вывезти 30 тысяч тонн навоза на 
поля под посевы кукур узы , в тече
ние года соб'рать и сдать государству 
50 тонн металлолома, построить соб
ственными силамй стадион.

42  пропагандиста совхоза на не
давно прошедшем семинаре прослу
шали лекции по материалам 
X X II съезда КПСС на темы: «Исто
рическая неизбежность перехода от 
капитализма к  коммунизму», «Забота 
о благе народа ' высш ий закон 
партии», о международном положе
нии.

V

В клубе совхоза состоялся большой 
молодежный вечер. Свою художест
венную самодеятельность показали 
работники зоркальцевской и  нелю- 
бинской фе'рм.

V
На зоркальцевской и рыбаловской 

фермах побывали представители Том
ского совхоза, которые ознакомились 
е работой ферм и  поделились своим 
опытом беспривязного содержания 
скота, механизации трудоемких про
цессов животноводства.

М. МИРОНОВ.

< <

■

М Е Т А Л Л  

Р Е Ж Е Т  П У Ш К А

ХАРЬКОВ, 16 января. (ТАСС). 
Представьте себе небольшую по раз
мерам пуш ку , и? ствола которой при 
выстреле вылетает не снаряд, а спе
циальное ножевое устройство. Вы
брасываемое со скоростью 50 метров 
в секунду, оно пересекает металл и 
с помощью пневматического приспо-, 
собления возвращается в прежнее 
положение. В минуту происходит 30 
выстрелов.

Первый опытный образец ориги
нальной пуш ки  для резки металла 
создан группой ученых Харькова.

Использование такой мирной пуш 
ки  в металлургии дает большой эко
номический эффект. Ее можно при
менять при непрерывной разливке 
стали —  для получения слябов точ
ной длины и  веса, на непрерывно 
действующих прокатных станах, 
блюмингах.

В постоянных комиссиях 
областного Совета

в  Томске состоялись очередные 
заседания постоянных комиссий об"' 
ластного Совета.

Главное внимание*-^ 
внедрению передового 

опыта
в  текущем Г0|ду колхозы и  совхо

з у  нашей области должны резко уйе^ 
личиЛь производство всех Сельскохо- 
зййственных продуктов. Постоянная 
сёльскохозяйсгвённая комиссия за
слушала сообщение заместителя 
председателя облисполкома тов. Ба
банова М. Ф. о мерах по дальнейшему 
развитию с-ельского хозяйства обла
сти. Главное внимание в вьгетуп- 
лениях членов жоми'ссни было уделе
но использованию в  практике всех 
хозяйств передового опыта, повыше
нию организующей роли областной 
опытной станций, управления сель
ского хозяйства и  треста совхозов. 
Комиссия внесла в исполком по это
му поводу свои предложения.

Члены комиссии выезжали в Том
ский совхоз, где подробно ознакоми
лись с передовыми методами содер
жания скота й  птицы .

На ноёестне д я я —  

нужды
одиинадцатилетних

школ
в  нашей области создано 46 один

надцатилетних ш кол. Постоянная ко 
миссия по народному образованию 
областного Совета решила на приме
ре одного района выяснить, к а к  орга
низовано в б диннататйлетних ш ко
лах производственное обучение. С 
сообщением по этойу поводу вы сту
пил заведующий Чаинским й й о н н ь м  
отделом народного образования тов. 
Кочетков К . С.

В бдиннадцатилетних школах Ча- 
инскогб района за последнее врёМя 
значитёльно улучшилась материаль
но-техническая база. Созданы столяр
ные и слесарные мастерские, обору
дуются кабинеты мангановедёния. Все 
три одиннадцатйлетниё'школы района 
укомплектованы преподавателями >-г 
спецязлистамй йб производственному 
и  профессиональному обучению. В 
Усть-Бакчарской й Подгорнской один
надцатилетних школах созданы поли- 
техничеекие советы. Учащиеся один
надцатилетних ш кол стали более а к 
тивно участвовать в сельскохозяйст
венном труде.

Вместе с тем члены комиссии от-, 
метйли; что у  одйннадцатилётних 
ш кол есть ряд неотложных нужд. 
Так, учащимся ш кол созданы далеко

не все условия для прохождения 
практики  по профессиональному 
обучеяиго. Не ведется работа по соз
данию учебных цехов. Специалисты 
сельского хозяйства не оказывают 
школам необходимой помощи.

Комиссия рекомендовала исполко
му областного Совета обязать трест 
совхозов и ббластноё управление 
сельского хозяйства оказать школам 
области необходимую помощь в 
профессиональном Обучении, созда
нии учебных цехов, в  организации 
практики  учащ ихся в  колхозах и  сов
хозах, , наладить связь со школами 
специалистов сёльскогб хозяйства.

По просьбе 
избирателей

Избиратели городов Томска, Колпа
шево и  Асино через своих депутатов 
О'братили внимание областного Сове
та на недостатки в  водоснабжении 
населения. Ж илищно-коммунальная 
комиссия областного. Совета пригла
сила на свое заседание заместителя 
председателя Томского горисполкома 
тов. Яворского, председателя Колпа- 
шевского горисполкома тов. Косты - 
рева и  председателя Аснновского гор
исполкома тов. Попова. Они расска
зали о мерах, намечаемых исполко
мами этих Советов по улучшению 
водоснабжения населёйия.

Комиссия рекомендовала облиспол
кому поручить облкомхозу установить 
строгий контроль за работой комму
нальных ^предприятий Томска, Колпа
шево и  Асино по улучш ению водо
снабжения населения.

Заведующий отделом 
культуры докладывает 
о кииообслуживании

Постоянная культурно-массовая 
комиссия областного Совета заслуша
ла доклад заведующего отделом ку л ь 
туры  Туганского райисполкома тов. 
Солдатова о кииообслуживании насе
ления.

Комиссия констатировала, что в 
Туганском районе из 72  мест, утвер
жденных в районе для показа кино
фильмов, лиш ь в 8 пун кта х  имеются 
все необходимые условия. В  резуль

тате нарушается периодичность де
монстрации кинофильмов. В 12 насе
ленных пунк'гах района кинофильмы 
по этой причине не показываются 
вообще.

Комиссия информировала об этом 
исполком областного Совета и  ре
комендовала дать указания Т у - 
ган.скому райисполкому и  тоесту 
'совхозов об улучш ении киногослу- 
жи'вания насёления в Туганском
районе.

Г е р м а н  Т и т о в  в Ш н д о п е з и и
ДЖАКАРТА, 16 января.. (ТАСС). Завершается поезд

ка  советского космонавта Г . Титова по Индонезии. Вче
ра самолет «Н Л -18», в котором летели космонавт и со
провождающие его министр проейещения и культуры  
Прийоно и  советский посол Н. А. Михайлов, прибыл из 
Д жакарты  в Медан.

После полудня вся обширная зеленая площадь перед 
дворцом губернатора была полна народу. Более десяти 
тысяч человек слушали рассказ молодого космонавта о 
его историческом полете.

Пусть подаиги советских космонавтов, советской 
науки  послужат нам, молодым индонезийцам, достой

ным примером в борьбе за овладение знаниями, за 
освоение природы, заявил после выступления советско
го космонавта губернатор провинции Северная Суматра 
Раджа Д ж ун-Д ж унган . Ваш визит к  нам, дорогой космо
навт Г. С. Титов, еще более укрепит узы  дружбы меж
ду нашими народами.

О большом внимании и  уважении к  советскому гостю 
свидетельствовал и прием, состоявшийся вечером у  
губернатора., На прием прибыли руководители самых 
отдаленных районов Суматры. Руководители Суматры 
вручили Г , С, Титову памятные подарки.

ВАЖНЕЙШАЯ ВЕХА В ИСТОРИИ КПСС

?/ >'

5 - 1 7 ,  ( 1 8 - 3 0 )  января Д 9 1 2  го
да в Праге состоялась V I Всероссий
ская конференция РСДРП, Конферен
ц и я  подвела итог длительной борьбе 
большевиков п р т и в  меньшевиков, 
закрепила победу большевиков, за- 
Вёршила восстановлёние в России 
марксистской партии, партии ново
го Tfena. Полный разрыв партии с 
оппортунистами имел величайшее 
вначейие для свержеййя самодержа
вия  и  капитализма и России и  дЛя 
с^деб международного рабочего 
движения.

***
Щ а ж с ка я  конференция состоялась, 

когда рабочий класс и  его партия 
находились еще йа йервом этапе 
своёго исторического пути  к  комму
низму, на этапе борьбы за свержение 
господства эксплуататоров й  установ- 
леййё диктатуры пролетариата. Она 
дроходйЛЛ в трудныё годы после по
ражения первой русской рёволюции, 
в  обстановке нового революционного 
подъема.

Собирание революционных сил 
страны во главе с рабочим классом, 
подготовку новой революции протйв 
самодержавия Ленин ставил тогда в 
качестве главной, ближайшей задачи 
движения. Решающую роль в осу
ществлении этой исторической задачи 
должна была сыграть партия пролё- 
тариата.

Мёжду тем положение в партйи 
быЛо тяжелым. После поражения ре- 
во.1юции 1 9 0 5 - -1 9 0 7  годов меньше
вики  ётрицали не только возмож
ность, но и  необходимость новой ре
волюции. Позорно отрекшись от 
Марксизма, пт революционной про
граммы и  лозунгов партйй, они шл- 
елупали за ликвидацию нелёгальноЙ 
партии и прекращение йелегальной 
революционной работы. Они звали 
рабочий класс» не к  революционной 
борьбе против буржуазии, а к  согла
шению с ней, не к  свержению само
державия, а к  фактическому врими-

К  50'̂ летит СО дня открытия 
VI (Пражской) Всероссийской 

конференции РСДРП
рению с черносотенным царским ре
жимом. Поэтому меньшевиков про
звали ликвидаторами и «стольШйН' 
ской рабочей партией».

Другим оппортунистическим тече
нием были так называемые отзови
сты, представлявшие незначительное 
меньшинство в рядах большевиков. 
Отзовисты прямо не предлагали 
упразднить нелегальную партию, 
прекратить нелегальную революци
онную работу; Но, прикрываясь рево
люционной фразой, они призывали 
партию отказаться от использования 
ею легальных форм работы и, в ча
стности, предлагали отозвать социал- 
демократическую .фракцию из думы. 
Отказ нелегальной партии использо
вать Легальные возможности работы 
в массах привел бы к  разрыву связи 
партии с массами, а без этого пар
тия теряет свою силу, превращается 
в сектантскую  организацию. Поэтому 
Ленин называл отзовистов ликвида
торами наизнанку. Й те и другие по
сягали на самое существование пар
тий.

«Для всякого марксиста, —  писал 
В. И. Ленин, —  конечно, ясно, что 
к а к  ликвидаторство, так и отзовизм, 
э т о '—  мелкобуржуазные течения, 
п в рл екав ш и е  к  себе буржуазных 
попутчиков социал-демократической 
партии. «Мир» иЛй «примирение» с 
этймй течениями заранее исключал
ся. Социал-демократическая партия 
должна была или сама погибнуть, 
или совершенно избавиться от этих 
течений» (Соч., т. 17, стр. 4 8 5 ).

Большевики вели непримиримую 
борьбу на два фронта против

ликвидаторства справа и против 
ликвидаторства слева. Вместе с тем 
они беспощадно разоблачали цент
ризм Троцкого й  примиренчество его 
скры ты х агентов. Объявив себя 
«внефракционным» социал-демокра
том, Троцкий проповедовал гнилую 
«теорию» сожительсгйа революцио
неров и  оппортунйстов в одной пар
тии, что на деле являлось поддерж
кой меньшевиков и прикрытием свое
го ликвидаторства. Ленин с гневом 
назвал Троцкого Иудуш кой —  име
нем, которое является синонимом 
подлого предательства и  гнуснейше
го лицемерия.

Сообщниками троцкистов высту
пили примиренцы Зиновьев, Каме
нев и  другие. Они требовали объеди
нения большевиков с ликвидаторами 
и троцкистами; что означало на деле 
ликвидацию большевистской партии.

Чтобы возглавить новый револю
ционны й подъем и повести проле
тариат на свершение второй револю
ции, необходимо было очистить пар
ти й  от всех неустойчивых, оппорту- 
нйстйческих элементов. С этой целью 
большевики во главе с В. И. Лени
ным развернули кипучую  деятель
ность по подготовке Всероссийской 
партийной конференции.

Теоретическая Мощь и  политйче- 
ская мудрость, несгибаемая воля и 
величайшее мужество Ленина с 

необыкновенной яркостью прояви
лись в период подготовки и  проведе
ния Пражской партийной конферен
ции. Он выдвинул задачу созыва 
этой конференции, определил ее це
ли, теоретически и  практически  под

готовил всю работу большевиков, 
связанную с ее созывом.

В. И. Ленин видел главную задачу 
конференции в сплочении партии на 
принципах большевизма, на его про
граммных, тактических и  организа
ционных идеях, подтвержденных 
веем опытом рабочего движения. 
Важным шагом подготовки конферен
ции явилось создание летом 19 11  го
да Российской организационной ко 
миссии (РОК), которая проделала ог
ромную организаторскую и  пропаган
дистскую  работу по созыву партий
ной конференции.

«Паровоз поднят и  поставлен на 
рельсы», —  так  образно Ленин ха
рактеризовал образование РОК. 
«...Главное сделано. Знамя поднято; 
рабочие кр у ж к и  по всей России по
тянулись к  нему, и  не свалить его 
теперь никакой  контрреволюционной 
атакой!» . (Соч., т. 1 7 , стр. 3 1 1 ).

G цеЛью консолидаций партийных 
сил за границей и  содействия РОК 
в декабре 1 9 1 1  года в Париже под 
руководством Ленина состоялось со
вещание заграничных большевист
ских групп . В резолюции, предло
женной Лениным, совещание одобри
ло образование РОК и  заявило, что 
поддержка ее —  долг каждого пар
тийца.

На Пражской конференции было 
представлено более 20 местных пар
тийны х организаций, в том числе 
все наиболее сильные и влиятельные 
партийные организации России. Этот 
факт ярко свидетельствовал о том, 
что большевики, возглавленные Ле
ниным, разбив ликвидаторов и  отзо
вистов, троцкистов и  примиренцев к  
ним, сплотили подавляющее боль
шинство партийных организаций 
России, сохранили марксистское зна
мя партии, ее Программу и ее рево
люционные лозунги. Меньшевйки- 
ликвйдаторы и  их сообщники остава
лись ку ч ко й  мелкобуржуазных поли

тиканов, порвавших с рабочим клас
сом.

Пражская конференция по предло 
жению В. И. Ленина объявила себя 
верховным партийным органом, приз
ванным создать руководящие цент
ры. Всей работой конференции непо
средственно руководил Ленин. Он 
Председательствовал на ее заседа
ниях. Он делал доклад о современном 
моменте и  задачах партии и  доклад 
о работе международного социалисти
ческого бюро. Он выступал с различ
ными сообщениями, а такж е в пре
ниях —  о работе центрального орга
н а —  газеты «Социал-демократ», о 
задачах социал-демократии в борьбе 
с голодом, по организационным воп
росам, о работе партийной организа
ции за границёй й  по другим вопро
сам. В течение пяти  заседаний он 
подробно записывал доклады с мест, 
задавал докладчикам многочисленные 
вопросы. Им были напйсаны проекты 
резолюций по всем важнейшим воп
росам конференции. Все резолюции, 
принятые конференцией, были отре
дактированы Лениным.

В докладе Б. И. Ленина о совре
менном моменте и задачах партии и 
принятом по этому вопросу решении, 
подготовленном Лениным, дан глубо
ки й  анализ политического положе
ния в стране, охарактеризована рас
становка политических сил, опреде
лены задачи дальнейшего строи
тельства пролетарской партии и  на
правление всей ее работы в новой 
обстановке. Конференция подтверди
ла, что в условиях нового революци
онного подъема основной задачей яв
ляется демократический переворот, 
во главе которого идет пролетариат, 
ведущий за собой крестьянство. В 
качестве главных политических Ло
зунгов партии конференция выдви
нула требования программы-минимум: 
8-часовой рабочий день, конфи
скация всей помещичьей землй, демо
кратическая республика. Ленин на
зывал эти три лозунга общенацио
нальной программой борьбы за дЩо- 
бодную Россию.

Эти лозунги должны были явиться 
и  явились главными избирательньШй

лозунгами большевиков на выборах в 
IV  Государственную думу. Они помо
гали партия объединить и 'направить 
всю пропаганду и  агитацию в массах 
в духе действительной поддержки ре
волюционного движения рабочего 
класса.

Важнейшим актом Пражской кон 
ференции было решение об изгнании 
меныпевйков-ликвидаторов из пар
тйи. В написанной Лениным и при
нятой конференцией резолюции «О 
ликвидаторстве и группе ликвидато
ров» указывалось, что группа ликви
даторов своим поведением «оконча
тельно поставила себя вне партии», 
что партия должна вести борьбу с 
ликвидаторством, разъяснять весь 
его вред для дела освобождёния ра
бочего класса.

Но, кроме откры ты х ликвидаторов, 
имелись скрытые и  их защ итники, 
подвизавшиеся главным образом за 
границей. Они составляли ничтож
ные, оторванные от рабочих масс 
гр уп п ки  меньшевиков-голосовцев, 
троцкистов, впередовцев и  т. п. 
Пражская конферёнция приняла спе
циальную резолюцию, в которой го
ворилось, что эти гр уп п ки  дезорга
низаторов «не могут пользоваться 
именём РСДРП».

Таким образом, все оппортунисты 
были изгнаны из партии; Очищение 
партии от оппортунистов имело реша
ющее значение для ее дальнейшего 
развития, упрочения единства ее ря
дов, для победы деморатической и 
социалистической революций в Рос
сии.

Пражская партийная конференция 
приняла ряд резолюций по междуна
родным вопросам. Она приветствова
ла китайскую  революцию 1911 года, 
выразила свое поЛноё сочувствие 
освободительной борьбе персидского 
народа, подчеркнула единство задач 
рабочих Финляндии и России в борь
бе против русского царизма и 
контрреволюционной буржуазии. По 
поручению конференции было на
правлено приветствйе германской со
циал-демократии в связи с ее кр у п 
ной победой на выборах в рейхстаг. 
В этих документах конференции на

шли яркое отражение принципы  ре
волюционного пролетарского интер
национализма и  солидарности наро
дов, которые всегда высоко несли 
партия большевиков и  российский 
пролетариат.

Конференция избрала Централь
ный Комитет партии. Это решение 
имело особо важное значение в об
становке, когда Ц К , избранный на 
V съезде РСДРП, в результате сабо
тажа меньшевиков послё январского 
пленума Ц К (1 9 1 0  г ) не собирался 
и фактически перестал вообще суще
ствовать. В Ц К  партии, избранный 
Пражской конференцией, вошли вид
ные большевики, обогащенные мно
голетним опытом борьбы с цариз
мом и  со всякого рода ревизионизмом 
и оппортунизмом. Возглавил Ц К  
В. И . Ленин —  вождь ' большевист
ской партии.

Закрепление победы большевизма 
над врагами партий было большим и  
радостным событием. «Наконец уда
лось —  вопреки ликвидаторской сво- 
Лочи, писал Ленин Горькому, 
возродить партию и  ее Центральный 
Комитет. Надеюсь, вы порадуетесь 
этому вместе с нами» (Соч., т. 3 5 , 
стр. 1 ).

П ражская конференция приняла 
решение об издании общероссийско
го легального органа партии —  еже
дневной рабочей газеты «Правда», 
сыгравшей впоследствии огромную 
роль в организаций рабочего класса, 
в развитии революционного движе
ния в России. Подчеркивая значение 
Пражской конференции в создании 
газеты «Правда», В. И. Ленин писал 
Горькому: «И нам удалось-таки по
ставить ежедневную «Правду» —  
между прочим благодаря именно той 
(январской) конференции, которую 
лают дураки» (Соч., т. 35 , стр. 2 6 ).

Таким образом, П ражская конфе
ренция ознаменовала торжество идео
логии, программы, та кти ки  и  орга
низационных принципов партии ново
го типа, выработанных Лениным.

Оценивая решения Пражской кон
ференции. В. И. Ленин писал в 1914  
году:

(Окончание на .4-й стр.,).
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Суд над 
фашистскими 
преступниками

ТАЛЛИН, 16 января. (ТАСС). Суд 
над группой фашистских преступни
ков, виновных в массовых убийст
вах 'советских-л ю д ей  в период вто
рой мировой войны, начался сегодня 
в эстонском'городе Тарту.

На скамье подсудимых бывшие 
пособники гитлеровцев, эстонские на
ционалисты Ю хан Юристе, Карл Лин- 
нас и Эрвин В икс. Они занимали р у 
ководящие . должности в созданном 
летом 1941  года конце;нтрационном 
лагере Тарту, где за короткий срок 
было истреблено свыше 12 тысяч ни 
в чем неповинньгх людей. Массовые 
расстрелы производились у  противо 
танкового рва в  четырех километрах 
от Тарту.

Дело рассматривает судебная кол
легия по уголовным делам Верховно
го  суда Эстонии. Председательствует 
*—  заместитель председателя Верхов
ного суда Н. Афанасьев. Государст
венное обвинение поддерживает за
меститель прокурора Эстонии госу
дарственный советник юстиции треть
его к.часса К . Еиммель.

Суд откры ты й, ведется на эстон
ском языке. .Присутствуют многочис
ленные представители трудящихся. 
В качестве свидетелей вызвано 68 
человек ^  бывших узников  концент
рационного лагеря, жителей Тарту и 
его окрестностей —  очевидцев пре
ступлений фашистов.

Сегодня на утреннем заседании бы
ло оглашено обвинительное заключе
ние.

Два места подсудимых на процес
се пустую т: В икс в настоящее время 
живет в  Сиднее (Австралия), а Лин- 
нас в Нью-Йорке (С Ш А).

Пресс-конференция 
президента США

в  столице Республики Куба Гаване на площади Революции со
стоялся массовый мнтиш', посвященный победе над неграмотностью 
В 1961 году обучено более 700 тысяч человек.

На площади вместе с гаванцами присутствовало свыше 100 тысяч 
брнгадистов — добровольцев юношей и девушек, активных борцов с 
неграмотностью.

Па митинге выступили президент Республики Освальдо Дортикос 
премьер-министр Фидель Кастро ’
и министр просвещения доктор Ар
мандо Харт.

Около 30 тысяч брнгадистов 
поступят в институты, школы и 
специальные учебные заведения.

На снимке; брнгадисты с каран
дашом — символом просвещения.

(Фотохроника ТАСС).

ВАШИНГТОН. 16 января. 
(ТАСС). После полуторамесячного 
перерыва вчера вечером здесь со
стоялась очередная пресс-конфе
ренция президента США Дж. Кен
неди. Основное внимание на ней 
было удёлено вопросам внутренне
го положения и экономической по
литики США.

В начале пресс-конференции 
президент выступил с заявлением, 
посвященным нехватке в Соеди
ненных Штатах научных и техни
ческих кадров. Нехватка в США 
научных и технических кадров, 
подчеркнул Кеннеди, является од
ной из самых критических проблем, 
стоящих перед страной, и вызы
вает все большую тревогу. Если в 
1951 году физические факультеты 
университетов США закончили 
19.600 студентов, то в 1960 году, 
несмотря на значительный рост 
населения страны за последние 
10 лет и несмотря на тот факт, 
что потребности в' квалифициро
ванных людях в этой области ко-

Сборник материалов XXII съезда 
КПСС на китайском языке

С П О Р Т И В Н А Я
Х Р О Н И К А

в  Омск выехала группа том
ских спортсменов. Они примут уча
стие в соревнованиях по классиче
ской борьбе на приз памяти заслу
женного мастера спорта СССР 
Ю. Я. Сапожникова. Соревнования 
будут проходить 18 и 19 января.

20 января в Ижевск выезжает 
другая группа спортсменов. Там 
они примут участие в молодежцых 
соревнованиях на лично-командное 
первенство РСФСР, по классиче
ской борьбе.

Готовится к поездке в Новоси
бирск команда томских лыжников 
в составе тридцати человек. Там 
они примут участие в зональных 
соревнованиях на первенство Си
бири.

Закончились соревнования по 
лыжным гонкам на первенство об
ластного совета «Буревестника». 
Победитель — команда политехни
ческого института — в начале 
февраля будет участвовать во все
российских зимних ст}гденческих 
играх в г. Горьком.

Встреча, была  
серлщечяоА

ГАВАНА, 16 января. (ТАСС). 
Члены советской делегации на сес
сии исполкома МОЖ во главе с 
главным редактором -«Правды» 
П. А. Сатюковым встретились 
вчера вечером с Фиделем Кастро. 
Беседа с премьер-министром Ку
бы была продолжительной и сер
дечной.

ПЕКИН, 16 января. (ТАСС). 
В книЖ 1ные магазины «Синьхуа 
гаудянь» в Пекине сегодня пот 
ступил двухтомный «Сборник мат 
териалов X X II съезда КПСС», вы
пущ енный издательством «Ж энь- 
иинь Чубаньш э».'Сборник состоит 
из четырех разделов.

В первом разделе сборника по
мещены выступления и доклады 
Н. С. Хрущева на съезде— всту
пительная речь на откры тии ХХП 
съезда КПСС, Отчетный доклад 
Ц К  КПСС X X II съезду КПСС, до
клад о Программе КПСС, заклю чи
тельное слово и речь при закры

тии съезда, В нем опубликованы 
также другие основные доклады 
съезда.

Во втором разделе сборника по
мещены речи делегатов, в третьем 
разделе содержатся постановление 
и резолюции съезда. Программа и 
Устав Коммунистической партии 
Советского Союза.

В четвертом разделе сборника 
помещены выступления руководи
телей делегаций, присутствовав
ш их на съезде, и  приветствия 
коммунистических и рабочих п а р - ' 
тий ХХП  съезду КПСС. '

лоссально возросли, число окончив
ших эти факультеты сократилось 
до 17.100 человек. В 1951 году 
биологические■ науки изучало 
22.500 студентов, а в 1960 году— 
всего лишь 16.700. Начиная с 
1957 года, число поступавших в 
высшие , учебные заведения по раз
делу .технических наук непрерыв
но уменьшалось и сократилось с 
269 тысяч до 240 тысяч человек.

В ходе пресс-конференции один 
из корреспондентов напомнил пре
зиденту США о сделанном им во 
время предвыборной кампании обе
щании издать в случае его избра
ния приказ, запрещающий расовую 
сегрегацию в домах, . построенных 
с помощью федеральных властей. 
Корреспондент напомнил также 
о недавних сообщениях относи
тельно решения президента повре
менить с таким приказом.

Отвечая корреспонденту, Кенне
ди утверждал, будто Соединенные 
Штаты добились за последние 12 
месяцев большего прогресса в об
ласти гражданских прав, чем за 
последние 8 лёт. Таким образом, 
сказал он, мы- движемся вперед. 
Однако все эти рассуждения о 
«значительных успехах» понадо
бились Кеннеди лишь для того, 
чтобы заявить, что, пока он не со
бирается издавать приказ,: запре
щающий сегрегацию. Я издам та
кой приказ, сказал Кеннеди, когда 
сочту это необходимым в интере
сах государства и когда буду счи
тать,. что это явится важным вкла
дом в борьбу за права наших 
граждан.

Совещание трех 
держав возобновило 

свою работу
ЖЕНЕВА, 16 января. (ТАСС). 

Сегодня в Женеве возобновило 
свою работу совещание трех дер
жав (Советского Союза, Велико
британии и Соединенных Штатов 
Америки) по вопросу о прекраще- 
Ш1И испытаний ядерного оружия. 
В заявлении, переданном предста
вителям печати, сообщается, что 
На сегодняшнем 350-м заседании 
было продолжено обсуждение до
кументов и предложений, пред
ставленных на рассмотрение со. 
вещания.

Болгарские трудящиеся изучают материалы 
XXII съезда КПСС

СОФИЯ, 16 января. (ТАСС). 2 
млн. 600  тыс. человек изучают в 
Болгарии материалы X X II съезда 
КПСС и  ноябрьского Пленума ЦК 
Болгарской компартии, посвящен
ного этому съезду, в сети партий
ного прЬсвещенйя, в  ттолитако- 
просветительной системе Отече 
ственного фронта и  Диийтр'йвско- 
го коммунистического союза мо
лодежи, сообщает газета «Работ- 
ническо дело» в передовой статье. 
Программу КПСС и другие доку
менты съезда изучаю т все сту
денты, учащиеся старших клас
сов средних ш кол. Великие идеи 
съезда повседневно пропагандиру-

США РАСШИРЯЮТ ВМЕШАТЕЛЬСТВО
провинцииХАНОЙ, 17 января. (ТАСС). 

Два члена американской группы 
военных советников убиты и во
семь других американцев ранены 
взрывом ручной гранаты в городе 
Да-Нанг. Американский капитан 
серьезно ранен в одном из насе
ленных пунктов в провинции Тай- 
Нинь. Американский военнослу
жащий убит во время налета от
ряда южновьетнамских войск на

одно из селений в 
Вьен-Хоа.

Эти сообщения, указывает Вьет 
намское информационное агент.- 
ство, являются новым доказатель
ством того, что США все актив
нее вмешиваются во внутренние 
дела Южного Вьетнама и что их 
войска непосредственно участву
ют в карательных операциях про
тив народа.

ют центральная и  местная печать, 
радио и телевидение Болгарии.

Теоретические положения съез
да и выводы из его работы для 
деятельности БКП, подчеркивает 
«Работническо дело», . должны 
стать основным содержанием всей 
идеологической работу и пропа
ганды Болгарской компартии.

Произвол западно
берлинских властей

ЗАПАДНЫЙ БЕРЛИН, 16 ян
варя. (ТАСС). Западноберлинские 
власти преследуют немецких пат
риотов, выступающих против поли
тики «холодной войны» Вчера в 
западноберлинском суде'в районе 
Тиргартен состоялось слушание 
«дела» пяти молодых рабочих, 
вся «вина» которых состояла в 
том, что они заклеили плакат, со. 
державший враждебные выпады 
против ГДР. На суде обвиняемые 
заявили, что своими действиями 
они хотели выразить протест про
тив враждебной пропаганды, про
водимой западноберлинским сена
том в отношении Германской Демо
кратической Республики: Суд-при
говорил всех пятерых рабочих к 
денежному штрафу ' от 25 до 75 
марок.

Обстановка в Алжире 
обостряется

ПАРИЖ, 16 января. (TAGC). 30 
покушений с помощью взрывчатки 
и оружия, 17 убитых и 40 раненых 
— таков итог вчерашнего дня в 
Алжире, где обстановка обостряет
ся с каждым днем. Вчера вечером 
туда внезапно вылетел министр 
без портфеля по делам. Алжира 
Л уи  Жокс. Сегодняшние, париж
ские газеты связывают его поезд
ку с ростом терроризма фашист, 
ской «секретной вооруженной ор 
ганизации» (ОАС) и с ответной ак
тивизацией действий алжирских 
партизан.

Вчера террористы из ОАС среди 
белого дня убили в Оране дирек
тора управления связи департамен
та Оран Виктора Демара. Ранее 
о д е  неоднократно угрожала ему 
смертью.

Провокадия
голландских

кораблей
ДЖАКАРТА, 16 января 

(ТАСС). Здесь опубликовано офи
циальное заявление в связи ,с про
вокационным нападением голланд
ских военных кораблей на не
сколько индонезийских торпедных 
катеров.

В заявлении говорится, что Це- 
сколько торпедных катеров воен. 
но-морскнх сил Республики Индо
незия, несших вечером 15 января 
патрульную службу в индонезий
ских водах в районе островов Ару. 
были внезапно атакованы в откры
том море .голландским эсминцем, 
фрегатом и самолетом. Экипажи 
торпедных катеров оказали упорт 
ное сопротивление и защищались с 
большой отвагой и энергией. Пере
стрелка продолжалась в ■ течение 
часа. Точные последствия ее пока 
неизвестны.

Томшшй областной драматический 
театр имени В. П. Чкалова.

18 января — -«Соседи по квар-
1 Щ>е>.

Начало спектакля в 7 час. 30 
мин. вечера.
Музыкальво-драматический театр

(в помещении Дома офицеров)
22 января'— .уМарица».
23 января — -«Свадьба

в Малиновке».
27 января •— «Мадемуазель

Нитуш».
спектаклей в 7 час. 30 

М1Ш.- в а ^ а .
КаЛжа'работает с 12 до 3 часов 

дня и с 5 до 8 часов вечера.

к

ИЗВЕЩЕНИЯ

18 января, в 7 часов вечера, в 
областном лектории состоится оче
редное занятие факультета между, 
народной жизни городского уни
верситета культуры по теме: «ХХП 
съезд КПСС и современное между
народное положение».

V
,19 января, в 6 часов вечера, в 

Доме политического просвещения 
(Томск, Кооперативный. переулок, 
5) состоится лекция для слушате. 
лей лектория по истории КПСС на 
тему: «Создание- материально-тех
нической базы коммунизма —глав
ная экономическая задача партии 
и советского народа».

В 6 часов вечера здесь же и по

этой ще теме в лекториях по по
литэкономии и конкретной эконо
мике состоится теоретическая кон
ференция.

По этой ^ е  теме 19 января, в 
5 час. 30 мин. вечера, в Томском 
горкоме КПСС (площадь Батень- 
кова, 6) состоится лекция для слу
шателей лектория по экономике 
советской торговли.

г.Сегодня, 18 января, в 6 часов 
вечера, в кабинете печати редак
ции газеты «Красное знамя» про
водится очередное занятие Том
ской городской школы фотокоррес
пондентов. Тема занятия— «Текст 
к снимку».

Правительство ФРГ 
оплачивает 

реваншистскую 
пропаганду

БОНН, 17 января. (ТАСС). Со
ставной частью политики подго
товки к войне, проводимой запад
ногерманскими милитаристами, яв
ляется психологическая обработка 
населения с помохцью всех средств 
пропаганды, указывает пресс-бюл
летень «Нейе комментаре», изда
ющийся во Франкфурте-на-Майне. 
Важная роль отведена в .этом де
ле многочисленным'' западноге'^р. 
манским «землячествам». Эти ре
ваншистские организации, по дан
ным пресс-бюллетеня, издают око
ло 400 газет и журналов общим 
тиражом в два миллиона экземп
ляров, субсидируемые за счет го
сударства. «Землячества» подго
товили несколько десятков тысяч 
реваншистских агитаторов.

ПОГОДА
По сообщению Томского гидро

метеорологического бюро, 18 янва
ря по Томской области ожидается 
облачная погода, с прояснениями, 
по западньщ районам слабый снег, 
по остальным — без осадков, ве
тер южный, 3 —7 метров в секун
ду, температура по северо-запад

ным районам 9 —14 градусов, по 
остальным — 13 — 16 градусов 
мороза.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

ВАЖНЕЙШАЯ ВЕХА В ИСТОРИИ КПСС
(Окончание. Начало на 3-й стр.).

«Целая тьма врагов, целая уйма 
трудностей и  внеш них и  внутренних 
встали на пути  рабочего движения в 
эпоху 1 9 0 8 — 19 11  годов. Н и в од
ной стране мира не удавалось еще 
до сих пор рабочему движению вы й
ти из подобных кризисов, сохраняя 
преемственность, организованность, 
верность старым решениям, програм
ме, тактике.

А  русскому, —  вернее: российско
му —  рабочему Удалось это, удалось 
выйти из невероятно тяжелого кризи
са с честью, сохранив верность про
шлому, сохранив организационную 
преемственность, усваивая вместе с 
тем новые формы подготовки своих 
сил, новые приемы просвещения и 
сплочения свежих поколений проле
тариата для решения старыми мето
дами старых, все еще нерешенных, 
исторических задач» (Соч., т. 36, 
стр. 2 4 0 - 2 4 1 ) .

Это была историческая победа на
шей партии. Очистившись от оппор
тунистов всех мастей и  разновид
ностей, партия большевиков смогла 
возглавить новый могучий подъем 
революционной борьбы масс.

Следует отметить, что в период 
культа личности И. В. Сталина не
правильно толковалось, будто Ц раж- 
ская конференция положила начало 
партии нового типа, большевистской 
партии. Начало марксистско-ленин
ской партии нового типа положил 
П  съезд РСДРП ,(1903  г . ) .  «Больше
визм, —  писал В. И. Ленин, —  су
ществует, к а к  течение политической

мысли и к а к  политическая партия, с 
1903  года» (Соч., т. 31, стр. 8 ). 
Пражская конференция, продолжая 
историческое дело I I  съезда, довела 
борьбу против оппортунизма до кон
ца —  до изгнания меньшевиков из 
партии. В этом и  состоит величай
шее значение Пражской конферен
ции в истории большевистской пар
тии и  всего международного револю
ционного движения.

Решения Пражской конференции 
сыграли огромную роль в сплочении 
местных партийны х организаций во
кр у г  .ленинского Центрального Коми
тета, в оживлении партийной работы, 
в мобилизации ш ироких народных 
маос на революционную борьбу.

В трудах В. И. Ленина, появив
шихся в связи с Пражской конфе
ренцией, мастерски определены стра
тегия и тактика ' партии в условиях 
нового подъема революции, развиты 
организационные принципы  больше
визма. Ленин особо подчеркивал, 
что сила партии в единстве ее взгля
дов, действий и  дисциплины, без 
чего не может быть и единства ра
бочего движения. Ликвидаторы и 
троцкисты  свой отход от партийное™  
всячески прикрывали лицемерными 
криками о «единстве», якобы разру
шаемом «раскольнической» дея
тельностью большевиков. Ленин раз
облачил подлинных раскольников. 
Настоящее, подлинное единство рабо
чего -класса, учил Ленин, состоит 
прежде всего в единстве его партии. 
«Единство —  великое дело и вели
кий  лозунг! —  писал он. —  Но ра

бочему делу нужно единство маркой 
стов, а не единство марксистов - 
противниками и извратителями марк
сизма» (Соч., т. 20 , стр. 2 1 1 ).

Ведя непримиримую борьбу против 
реформизма и  ревизионизма, Ленин 
страстно выступал и против малей
ш их попыток превратить марксизм 
в собрание застывших формул, отор
ванных от живой жизни, ■ практики  
революционной борьбы. Документы 
Пражской конференции и  другие тру
ды Ленина проникнуты  творческим 
пониманием марксизма к а к  вечно 
живого, развивающегося учения, тре
бующего верности революционным 
принципам, но не признающего ни
каких  догм и шаблонов. В разработке 
политической линии, учил Ленин, 
нельзя смотреть назад, на старые 
революции, в вопросах теории нель
зя смотреть на вчерашний день. В 
то же время партия должна последо
вательно руководствоваться незыбле
мыми принципами марксизма, ‘ его 
выводами, сделанными на основе 
обобщения всего исторического опы
та революций.

Подчеркивая огромное  ̂ значение 
для партии наличия авторитетных и 
способных вождей, В. И. Ленин од
новременно предупреждал, чтобы 
партия не делала из своих руководи
телей фетиш, не обожествляла их. 
Он, например, с одобрением отзы
вался о решении X I I I  съезда Италь
янской социалистической партии об 
исключении из своих рядов группы  
оппортунистов во главе с бывшим 
лидером партии. Биссолати .'В  статье 
«Съезд итальянских социалистов»

Ленин писал; «Вожди рабочих не ан
гелы, не святые, не герой, а люди, 
ка к  все. Они делают ошибки. Партия 
поправляет их^„ Но если на ошибке 
настаивают, если для защиты ошибки 
составляется группа, которая топчет 
ногами все решения партии, всю 
дисциплину пролетарской армии, тог
да раскол необходим. И партия 
итальянского социалистического про
летариата, удалив из своей среды 
синдикалистов и  правых реформи
стов, встала на верный путь» (Соч., 
т. 18 , стр. 1 5 2 ).

Пражская конференция занимает 
важное место в истории междуна
родного рабочего движения. Она по
казала пример решительной борьбы 
с ревизионизмом, с оппортунизмом 
всех и  всяческих оттенков. Она пре
подала революционным элементам 
партий I I  Интернационала классиче
ский  образец того, ка к  надо, строить 
партию на прочном фундаменте 
марксизма-ленинизма, сильную своей 
сплоченностью, идейным и  организа
ционным единством своих рядов. 
«Решения Пражской . конференции 
большевиков, —  подчеркивал Н. С. 
Хрущев, —  показали пример непри
миримой борьбы с оппортунизмом, 
помогли созданию и укреплению во 
многих странах марксистских рабо
чих партий —  истинных и последо
вательных защ итников интересов 
трудящ ихся масс».

В годы первой мировой войны 
социал-демократические партии 
I I  Интернационала встали открыто 
на сторону буржуазии, бросились

спасать капиталистический строй от 
социалистической революции.

Только одна партия показала, при
мер верности марксизму, возглавила 
рабочий класс и  привела его к  побе
де. Это была партия большевиков, 
основанная великим Лениным, пар
тия нового типа, верная принципам 
марксистского учения, организаци
онно сплоченная, непримиримая ко 
всем разновидностям ревизионизма, 
преданная делу международной про
летарской солидарности.

Исторический опыт доказал, что 
обязательным условием победы со
циалистической революции и уста
новления диктатуры пролетариата 
является руководство трудящимися 
массами со стороны рабочего класса, 
возглавляемого марксистско-ленин
ской партией. Это одна из важней
ш их и  решающих закономерностей 
завоевания политической власти ра
бочим классом и строительства со
циализма и  коммунизма.

Отрицание современными ревизио
нистами руководящей ролй партии в 
борьбе рабочего класса за власть 
есть на деле отказ от главного усло
вия победы социалистической рево
люции, отказ от коренного принципа 
марксизма-ленинизма, предательство 
коренных интересов рабочего класса.

Современные ревизионисты скаты 
ваются на позицию открытого л икви 
даторства, прямого отрицания роли 
и значения марксистско-ленинской 
партии ка к  обязательного и решаю
щего условия в борьбе за победу ра
бочего класса, за победу социализма 
и коммунизма. Ревизионисты выска
зываются за превращение партии в 
подобие дискуссионного клуба, ра
тую т за свободу фракций и гр уппи 
ровок..

Догматики и  сектанты подрывают 
способность партии творчески приме
нять марксизм-ленинизм, отрывают 
ее от масс и, таким образом, с дру
гого конца скатываются на позиции 
ликвидаторства.

Исторический опыт свидетельству
ет, что ревизионизм и догматизм 
всегда взаимно питают друг друга и 
могут одинаково причинить тяжелый 
ущерб партии и  всему международ
ному коммунистическому движению. 
Поэтому борьба марксистско-ленин
ских партий на два фронта —  про
тив ^ревизионизма, представляющего 
собой правый оппортунизм, и  против 
догматизма и  сектантства является 
требованием самой ж изни , важней
шим уроком Пражской конференции. 
Эта задача со всей силой была под
черкнута в Заявлении Московского 
совещания представителей, коммуни
стических и  рабочих партий ( I9 6 0  
год), в решениях ХХ1Г съезда КПСС. 

*•*
За 50  лет, истекш их со .времени 

Пражской конференции, наша пар
тия героически прошла два из трех 
всемирно-исторических этапов ' на 
своем пути  к  коммунизму: сверже
ние господства эксплуататоров и  ус 
тановление диктатуры  пролетариата; 
построение социализма., , Принятие 
ХХП съездом КПСС новой Програм
мы ознаменовало наступление нового 
этапа, когда построение коммуни
стического общества стало непосред
ственной практической задачей пар
тии.

Коммунистическая партия уверен
но ведет советский народ к  полному 
торжеству коммунизма.

, . , И. ПЕТРОВ,
кандидат исторических наун

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:
Широкоэкранный кинотеатр

«Октябрь». Голубой зал — «Гойы 
девичьи». Сеансыг 9-30, 1.1-10, 
12-50, 2.30,- 4-10, 5-30, 7-40. 9*20. 
Зеленый зал —- «Годы девичьи». 
Сеансы: 9, 10-40, 12-20, 2, 3-40', 
5-20, 7. 8-40, 10-20.

Кинотеатр имени Горького.
Большой зал — «Годы, девичьи». 
Сеансы: 9-20, 1 1 ,1 2 -4 0 ,2 -2 0 .4 . 
5-40, 7-20, 9, 10-35. Зал кинохро
ники — «Поаид об Армении». Се- 
ансьи 9, 10, 6. Художественный 
фильм — «Тяжелые пёрчдтки». 
Сеансы: 11, 12-45. 2-30, 4-15, 7, 
84 5 , 10-30,. Дети до 16 лет, не 
допускаются. Кинотеатр детского 
зрителя — «Тайна острова Бек- 
Каи». Сеансы: 9-40, 11-20, ' 1,
2 4 0 . «Сборник комедийных филь
мов». Сеансы; 4-20,, 6, 7-40, 9-20.

Кинотеатр имени И. Черных. 
Большой зал — «Годы девичьи». 
Сеансы: 9-20, 11, 12-40, 2-20. 4, 
5-40, 7-20, 9, 10-40. Малый зал— 
«Сборник комедийных фильмов». 
Сеансы: 9-30, 11-10, 12-50, 2-30, 
4-10, 5-50, 7-30, 9-10, 10-50.

Клуб железнодорожной станции 
Томск-П —«Смех в раю». Сеансы: 
4 , 6 , 8 , 1 0 .

Дом культуры ТЭМЗа — «Пес
ня зовет». Сеансьг: 4, 6, 8,. 10.

Дом культуры завода «Томка- 
бель» — «Крутые горки». Сеан
сы: 5, 7, 9.

Дом кудыуры ГРЭС.2 — «Бит
ва в пути» (первая серия)- Сеансы: 
6. 8.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ 
Четверг, 18 января 

12.30. «Отвечаем телезрите
лям». 12.40. Новинки докумен
тального кино. 18.30. Из цикла- 
«Решения ХХП съезда КПСС — в 
жизнь». «Рост производительности 
груда — главное в борьбе за побе
ду коммунизма». 18.40, Наши с6- 
аременники в картинах советских 
художников. 19,00. Концерт при 
участии лауреата Всесоюзного кон
курса артистов эстрады Галины 
Михеевой. 19.45. Спортивная хро
ника. ,20.05. Для детей. «Дела пн* 
онерские». 20.20. Выступление за
служенного артиста РСФСР Ми
хаила Александровича, -20,40 Те
левизионные новости. 20.50. Сп'ёк- 
такль Ленинградского .. государст
венного Академического . , театра 
имени Пушкина «Все остается лю- 
дяЛ».

•‘^(^кзначенная, на 18  января-с, г. 
зацщта кандидатркой диссертации 
Г, Л, Рыжовой при. Томском уни
верситете отменяется. О дне 
защиты будет объявлено дополни
тельно.

Томской карандашной фабрике 
требуются; слесари, токари, же
стянщики, строгальщики, фрезе
ровщики, столяры, рабочие в цехи, 
иодит^и мотороллеров, электро- 
монтеры. , -
_ Обращаться:- г. Томск, улица 
Войкова, 75, отдел кадров. 3 —1

Томский автомотоклуб ДОСААФ 
производит набор на дневные и ве
черние курсы шофёров' 1-го и 2-го 
классов.

Здесь же требуются: инструкто
ры практической езды, техники по 
автоделу, шоферы и шофер-кино
механик.

Обращаться: г. Томск, улица Ро- 
зы Люксембург,- 48. телефон 
42-58. 2 —1

■ Рекламбюро при Томской кар
тонажной фабрике принимает от 
граждан, организаций и учрежде
ний для расклейки в установлен
ных местах объявления о приеме 
на работу, об обмене квартир, о 
продаже домов и домашних вещей 
и другие. ^

Обращаться; г. Томск, улица 
Октябрьская, 37. 2 —1

Заводу «Томкабель» требущтся: 
квалифицировацные слесарц-водо- 
проводчнкн, электромонтеры, сле
сари, электросварщики, кочегары, 
подвозчики топлива, машинисты 
паровозов и их помощники, соста
вители поездов, стрелочники, путе
вые рабочие,: уборщицы цеховых 
помещений, инящнеры и техники, 
знающие производство,рещгны, 
подсобщ>1е рабочие, и ученики в 
производственные цехи.

Одиноким в порядке .очереди 
предоставляется общежитие.

Обращаться: г. Томск,: Соляная 
площадь, 4, бюро пропусков.

■« ,4 — 1

Гр-ка Билле Гильда Карловна., Про- 
з|швающая в г. ТомОке, ул; Ге'рцена, 
49, возбуждает дело о расторжечяи 
брака с гр-ном Биллем Валентином 
Генриховичем, проживающим в Том
ской области, Пышкино-Троицкий 
район, село Куяново.

Дело будет ■ рассматриваться в 
Томском, городском - народном суде.

Гр-н Перемитин Михаил Захарович, 
проживающий в г. Томске, ул. Со
ветская, 59, кв., 9, возбуждает дело 
6 расторжении брака с гр-кой Пере- 
митиной Валентиной Яковлевной, 
проживающей в г. Томске, пер. За
водской, 4, кв. 4.

Дело будет рассматриваться а 
Томском городском народном суде.

Гр-ка Храменкова Татьяна Василь
евна, проживающая в г. Томске, ули
ца Предвокзальная, 37, возбуждает 
дело о расторжении брака с гр-ном 
ХраменКовым Федором Марковичем, 
проживающим в г. Томске, , улиц» 
Картащова, 51.

Дело будет рассматриваться в Том
ском городском народном суде.
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